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 Сегодня мы отмечаем свет
лую дату — 107-ю годовщину 
со дня рождения самого близ
кого, самого почитаемого че
ловека, чье имя учится произ-

I
 носить, едва научившись го
ворить, каждый малыш в на
шем государстве. Государстве, 
чье рождение тесно связано е 
ним — Владимиром Ильичем 
Лениным.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ГАЗЕТА ОРГЯН СВЕРДЛОВСКОГО ОБКОМП ВЛКСМ
ОСНОВАНА
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ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО, 
КРОМЕ ВОСКРЕСЕНЬЯ Цеиа 2 КОП.

И ПОНЕДЕЛЬНИКА ▼

День рождения Ильича стал 
для нас Днем памяти. Сегодня 
страна подводит итог славных 
дел, совершенных с именем 
вождя пролетарской револю
ции. Его имя не только в на
званиях городов, заводов, 
электростанций, детских пло-
щадок. Его имя в сердце
каждого советского человека.

Его мужеству, стойкости, 
трудолюбию, преданности де
лу революции поражались те, 
кто видел, слушал, имел 
счастье говорить е ним. Дыха
ние революционной эпохи — 
в воспоминаниях ветеранов, 
рисующих живой образ Ильи
ча. Такие люди есть и в на-
шей области. Это бывший
матрое с »Авроры» Петр Дмит
риевич Дмитриев, охранявший 
Смольный, это — Степан Пет
рович Ноговицын, в прошлом 
кремлевский курсант, охраняв-
ший самое дорогое мое-
ковекий Кремль, Совнарком.

День памяти В. И. Ленина. 
В этот день мы присягаем на 
верность его идеям. К ленин
ской мысли мы возвращаем
ся сегодня снова и снова. В 
его мудрости мы черпаем ис
токи новых мыслей. В его ра
ботах и сегодня мы находим 
ответы на вопросы, волную
щие нашего современника.

У Ленина мы учимся идей
ной убежденности, умению 
отстаивать свои взгляды. И 
совсем не случайно, что День 
памяти В. И. Ленина стал в 
нашей области и Днем пропа
гандиста. Каждый год приез
жают в Свердловск лучшие 
пропагандисты области. Уроки 
Ленина—пропагандиста, аги
татора, лектора помогают им в 
ведении занятий. У него они 
учатся убеждать других.

И сегодня мысли, дела, идеи 
Владимира Ильича Ленина 
современны для нас. как ни
когда. «Он и теперь живее 
всех живых».

ЧИТАЙТЕ 
ВТОРУЮ 
СТРАНИЦУ

Вахта трех

поколении
В Каменске-Уральском по 

установившейся традиции 22
апреля в день рождения
Владимира Ильича Ленина — 
у памятников вождю револю
ции идет вахта трех поколе
ний. В ней принимают уча
стие пионеры, комсомольцы, 
ветераны партии и комсомо
ла. Во всех районах города 
состоятся торжественные ли
нейки, на которых представи
тели старшего поколения рас
сказывают молодежи о пла
менных годах революции, а 
юноши и девушки рапортуют 
о трудовых успехах, о сорев
новании в честь шестидесяти
летия Советской власти.

С особой тщательностью го
товятся к вахте самые юные 
ее участники — пионеры. На 
линейках они рапортуют свое-
му вожатому комсомолу
об интересных делах, проде
ланных за год. А рапортовать 
им есть о чем.

Учащиеся школы № 5 
Красногорского района прош-

НАГРАДА
ЗА ТРУД

вВчера в Свердловске, 
. 'Доме культуры им. Дзер-
жинского, состоялось тор
жественное собрание передо
виков сельскохозяйствен
ного производства, посвя-

проходит екого собрания, посвященного 
дню рождения Ильича.

осенью заложили сквер рождения Ильича 
Ленинский урок.

В Алапаевском 
ВЛКСМ 15 апреля

I В обкоме КПСС

ЦЕННАЯ ИНИЦИАТИВА
Как мы уже сообщали, в 

Каменске-Уральском состо
ялся районный слет выпуск
ников сельских школ, на ко
тором был поддержан пат
риотический почин костром
ских школьников, решивших 
после окончания школы ра
ботать в сельском хозяйстве.

Бюро обкома КПСС одоб
рило инициативу выпускни
ков школ Каменского райо-

опыт Каменского райкома 
партии, провести индивиду
альную работу с выпускни
ками всех сельских школ с • 
целью выявления жизненных
планов десятиклассников,

на, которая явилась ре-
зультатом большой органи
заторской и политической 
работы Каменского райкома 
КПСС, исполкома районного 
Совета депутатов трудящих
ся, педагогических коллек
тивов школ, хозяйственных 
и комсомольских органов.

Бюро обкома КПСС обя
зало горкомы и райкомы 

¡КПСС, используя ценный

ориентации их на работу в 
сельском хозяйстве.

Особое внимание бюро 
рекомендовало уделить об
ращению участников слета 
ко - всем десятиклассникам 
сельских школ области.

Редакциям газет «Ураль
ский рабочий», «На смену!», 
областному комитету по те
левидению и радиовещанию 
предложено регулярно осве
щать организаторскую н по
литическую работу по прив
лечению выпускников обще
образовательных школ к тру
ду в сельскохозяйственном 
производстве.

К ВЫСОКИМ УРОЖАЯМ!
11 колхозов и совхозов Свердловской области высту

пили с инициативой получить во втором году пятилетки 
рекордные урожаи сельскохозяйственных культур.

лой 
на Октябрьской улице.
нешней весной посадки

Ны- 
де-

ревьев будут продолжены.
Организованно прошел ком

мунистический субботник в 
школе № 28. Начался он 11-го 
и закончился 16-го. За эти дни 
было собрано около трех 
тонн вторсырья, отремонтиро
вано множество игрушек в 
подшефных детских садах.

Всю зиму заботились о пер
натых друзьях пионеры шко
лы № 4. Никогда не пустовали 
сделанные ими кормушки. Ско
ро прилетят скворцы. Ребята 
подготовили им «сюрприз»— 
36 новеньких скворечников.

Ученики школы-интерната 
№ 27 в конце месяца соби
раются провести пионерскую 
маевку на берегу Исети.

И, конечно, в первую оче
редь на линейках пойдет раз
говор об учебе.

горкоме 
было про-

Обменялись
ОПЫТОМ

В системе комсомольской 
политучебы Алапаевска в день

ведено методическое занятие 
пропагандистов всех кружков. 
Говорилось о том, как сде
лать этот урок наиболее ин
тересным, запоминающимся.

Опытные пропагандисты ра
ботают в системе комсомоль
ской политучебы города. Один 
из лучших — главный врач по
ликлиники металлургического 
завода Клавдия Ивановна 
Мельникова. Она ведет кру
жок «Основы коммунистиче
ской морали». Занятия прохо
дят в форме беседы. Вначале 
слушатели делают сообщение 
о политической жизни в стра
не и за рубежом. Материал 
учебников и пособий Клавдия 
Ивановна всегда умеет увя
зать с современностью, с те
кущими событиями. И к Ле
нинскому уроку она и ее слу
шатели подготовились очень 
хорошо.

Сегодняшний день на всех 
предприятиях города начался 
с торжественного комсомоль

Один из лучших

Вчера в Свердловске со
стоялось заседание бюро об
ластного комитета КПСС, 
на котором были рассмотре
ны вопросы о принятии кол
хозами и совхозами области 
повышенных социалистиче
ских обязательств в честь 
60-летия Великого Октября.

Открыл заседание бюро 
первый секретарь обкома 
КПСС Б. Н, Ельцин. В ны
нешнем году, сказал он, 
создались благоприятные 
условия для получения вы
соких урожаев зерновых, 
картофеля, овощей и других 
сельскохозяйственных куль
тур. Отремонтирована вся 
посевная техника, 96 про
центов семенного материала 
доведены до высоких посев
ных кондиций, на одну тон
ну больше, чем в прошлом 
году, внесено в почву орга
нических удобрений, во всех
хозяйствах скомплектованы

щенное вручению Свердлов
ской области переходящего 
Красного знамени Сове-
та Министров РСФСР 
ВЦСПС, присужденного 
высокопроизводительное

и 
за 

ис-
пользование машинно-трак
торного парка колхозами и 
совхозами, своевременную и 
качественную подготовку к 
полевым работам, экономию 
средств, . предусмотренных 
на. ремонт и содержание тех
ники в 1976 году.

Переходящее , Красное 
знамя вручил заместитель 
министра сельского хозяйст
ва РСФСР И. С. Морозов.

С ответным словом высту
пил председатель исполко
ма областного Совета дспу-
татов трудящихся А. 
рисов.

На торжественном 
нии выступили Герой

В. Бо-

собра- 
Социа-

диетического Труда механи
затор колхоза «Октябрь» 
Байкаловского района А. К.

ОСТАЛИСЬ СЧИТАННЫЕ ДНИ
ПОДГОТОВКА К СЕВУ ■"
Нынешняя весна пришла на 

Средний Урал неожиданно, но 
врасплох земледельцев она не 
застала. Уже к 15 марта по 
области в основном посев
ная техника была поставлена 
на линейку готовности. И как 
всегда, немалая заслуга в этом 
принадлежит комсомольским 
организациям колхозов и сов
хозов, горкомам и райкомам 
ВЛКСМ, сумевшим своевре
менно развернуть работы по 
подготовке к посевной кампа
нии, принявшим активное уча
стие в ударном областном 
двухмесячнике.

Ответственность за будущий 
хлеб. Чувство хозяина земли. 
Эти черты отличают нынче 
молодых земледельцев Ирбит
ского района. Уже к концу 
февраля здесь была отремон
тирована почти вся техника. 
Во всех колхозах и совхозах 
прошли собрания «Роль ком
сомольцев и молодежи в ве
сенне-полевых работах».

Многие горкомы, райкомы и 
комитеты ВЛКСМ хозяйств

творчески проанализировали 
итоги прошлого года, взяли на 
вооружение те формы рабо
ты, которые целиком оправда
ли себя. Именно такой фор: 
мой стало создание временных 
и постоянных посевных комсо
мольско-молодежных коллек
тивов. Только в ходе двухме
сячника в этом году их созда
но более 900. Вот что сказал 
о роли молодежных коллекти
вов на занятии школы пере
дового опыта, созданной в 
совхозе «Красноуфимский» 
Красноуфимского района, пе
редовик «Жатвы-76», руково
дитель комсомольско-молодеж
ного звена Юрий Адиулин:

— Всем звеньевым хочется 
пожелать настойчивости. Зве
но не на бумаге, а на практи
ке!. Оно должно быть хозяи
ном земли, и весь комплекс 
работ — от сева до уборки — 
вести своими силами. Смелее 
нужно браться за внедрение 
безнарядной системы работы!

Думается, комментарии к 
словам Юрия излишни. В них

заключено требование сегод
няшнего дня.

Обычно жатву называют бит
вой за хлеб. В действительно
сти же она продолжается для 
земледельца круглый год. По
севная — это тоже битва за 
урожай, но у нее есть очень 
ярко выраженная черта — ка
чество. Именно об этом каче
стве говорится ■ в пословице 
«Что посеешь, то и пожнешь». 
Качество сева должно стать 
главной заботой молодых хле
боробов, комсомольских «про
жектористов». Нужно смелее 
создавать в хозяйствах ком
сомольские посты, завести на 
каждом ■ поле паспорта ком
сомольской гарантии каче
ства.

Много резервов и в повыше
нии действенности социали 
стического соревнования. Не 
секрет, что очень часто орга
низация трудового соперниче 
ства ограничивается выпуском 
«молний» и вручением пере
довикам вымпелов. О том, кто 
сегодня отстал и по какой

рефератов
В Серову полным

идет подготовка 
практической i 
«Ленин, партия,

ходом 
научно-

конференции 
, молодежь».

В комсомольских организациях 
многих предприятий уже со
стоялась защита рефератов.

Одним из первых завер
шили этот важный этап ком
сомольцы Серовского торга. 
Единогласно лучшим был при
знан реферат ученика продав
ца магазина «Север» Таисии 
Кочетковой. Тема его —■ «Мо
лодежь в боях за Родину».

Автор тепло рассказала о 
своем старшем товарище и 
наставнике, продавце Галине 
Артемьевне Малыгиной, ко
торая восемнадцатилетней де
вушкой ушла на фронт осе
нью 1942 года. Была зенит
чицей, третьим номером бое
вого расчета. Имеет боевые 
награды.

агрегаты и звенья, успешно 
проводится задержание та
лых вод. И не случайно мно
гие хозяйства Среднего Ура
ла пересматривают ранее 
принятые обязательства, ста
вят перед собой более даль
ние рубежи. Одиннадцать хо
зяйств области — совхозы 
«Бородулинский» Сысертско- 
го района, «Каменский» Ка
менского района, «Голуб- 
ковский» Алапаевского райо-

на, «Заря» Ачитского райо
на, колхоз имени Чапаева 
Алапаевского района, опыт
но-производственные хозяй
ства Красноуфимской селек
ционной станции, «Исток», 
«Трифановское» и «Пышмин- 
ское» Пышминского райо
на, племзавод «Пионер» Та
лицкого района и учхоз 
«Уралец» Свердловского 
сельскохозяйственного ин
ститута — решили получить 
в нынешнем году по 40 и 
более центнеров зерна с, 
каждого гектара, значитель
но увеличить урожайность 
картофеля, овощей и других 
сельскохозяйственных куль
тур.

Выступившие затем пред
ставители этих хозяйств по
делились планами на пред
стоящий сев, рассказали, за 
счет чего механизаторы на
мерены получить высокие 
урожаи.

Секретарь обкома КПСС 
Н. М. Дудкин в своем вы
ступлении подробно остано
вился на проблемах, кото
рые предстоит решить зем
ледельцам области в 'период
посевной кампании.

Бюро областного 
та партии одобрило 
ние ведущих

компте- 
начина- 

хозяйств
Среднего Урала о принятии 
повышенных социалистиче
ских обязательств.

Намятов, заслуженный ме-
ханизатор РСФСР, главный
инженер треста «Овоще-
пром» Н. А. Королев, меха-
низатор 
ской» 
Г. А. 
щий

совхоза «Бродов- 
Каменского района 

Неволина, упраВляю-
отделением

«Бородулинский»
совхоза
Сысерт-

ского района Г. А. Селива
нов и другие.

В работе собрания принял 
участие секретарь обкома 
КПСС Н. М. Дудкин.

причине, часто комсомольские 
вожаки забывают. А об этом 
нужно помнить, поскольку 
лишь от общего труда зави
сит конечный результат весен
ней страды.

Нынешний год — год 60-ле
тия Великого Октября — на
кладывает на комсомольцев и 
молодежь области особую от
ветственность. Более 1700 мо
лодых механизаторов обяза
лись задание нынешнего года 
вьшолнить к юбилею Советской 
власти. Горкомы, райкомы, 
комитеты ВЛКСМ должны 
стать подлинными штабами по 
организации социалистическо
го соревнования за досрочное 
выполнение принятых обяза
тельств, по созданию необхо
димых условий для эффек
тивного труда молодых хле
боробов.

Хлеб — всему голова, гово
рят в народе. Хлеб — мерило 
работы каждого хлебороба, 
каждой сельской комсомоль
ской организации. Об этом 
нужно помнить постоянно и 
сделать все возможное, что
бы урожай второго года пя
тилетки был полновесным.

До сева остались считанные 
дни. Успехов тебе, молодой 
хозяин земли!
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ВСЕСОЮЗНОГО КОНКУРСА 
ТВОРЧЕСКИХ РАБОТ УЧАЩИХ
СЯ СРЕДНИХ СПЕЦИАЛЬНЫХ 
УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИИ ПО 
ОБЩЕСТВЕННО - ПОЛИТИЧЕ
СКОМ ТЕМАТИКЕ. В ОБКОМЕ 
ВЛКСМ СОСТОЯЛАСЬ КОНФЕ
РЕНЦИЯ, КОТОРАЯ ПОДВЕЛА 
ИТОГИ ОБЛАСТНОГО ТУРА 
КОНКУРСА.

С докладом на конференции 
выступила секретарь обкома 
ВЛКСМ Г. Наумова. Она под
черкнула важное значение 
конкурса в деле идейно-поли
тического воспитания уча
щихся.

О своих работах рассказа
ли победители областного ту
ра конкурса Светлана Стрель
никова (Свердловский радио
техникум), Александр Чурнин 
(Свердловский горно-мет^1лур- 
гический техникум), ГЖлина 
Исаева (Свердловский техни
кум пищевой промышленности) 
и другие.

На конференцию приехали 
свыше ста авторов и 44 руко
водителя работ из 40 технику- 
моз области. 9 рефератов бы
ли признаны лучшими и будут 
отправлены на всесоюзный 
конкурс. Их авторы — 27 уча
щихся техникумов — награж
дены дипломами обкома 
ВЛКСМ.

Учащиеся, написавшие ре
фераты. провели большую об
щественную работу.

опт полюса

РСФСР
★ ЛЕНИНГРАД. Целой 

лаборатории опытных хими
ков - аналитиков не уступит 
в скорости обработки дан
ных автоматизированная 
информационно - вычисли
тельная система «Интеграл». 
Ее разработали ученые тех
нологического института име
ни Ленсовета. Этот комплекс 
приборов, управляемый ми
ни - компьютером, принима
ет сигналы хроматографа 
непосредственно в ходе ана
лиза.

Электронный «химик», из
готовленный на базе интег
ральных микросхем, позво
лил значительно повысить 
точность аналитических ис
следований. Это весьма су
щественно, если учесть ши
рокую сферу применения 
хроматографического ана
лиза в исследовательских и 
производотвенных лаборато
риях предприятий нефтехи
мической и других отраслей 
промышленности.

* * »
★ САРАТОВ. Новая тех

нология производства ис
парителей для холодильни
ков «Саратов-2М» освоена 
на заводе электроагрегатно- 
го машиностроения. Она пред
ложена заводскими рациона
лизаторами. Внедрение но
винки уже в этом году по
зволит заводу сэкономить 
более трех тысяч рублей, 
упростит весь производст
венный процесс, повысит 
качество продукции. Пред
приятие выпустило первую 
партию изделий, изготовлен
ных новым способом.

АЗЕРБАЙДЖАНСКАЯ 
ССР

★ БАКУ. Испытания не
обычного автомобильного 
топлива завершились в 
Баку. В качестве горючего 
использовался бензин, со
держащий десять процентов 
воды. Такое топливо менее 
токсично: при его сгорании- 
благодаря присутствию воды 
образуется вдвое меньше 
окислов азота и угарного 
газа, загрязняющих воздух.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Указом Президиума Верхов

ного Совета РСФСР за заслу
ги в области рационализатор
ской деятельности присвоено 
почетное звание заслуженного

ТРУДОВОЙ ТУРНИР-77

МОЯ РОДИМ-СССР

В качестве добавочного ком
понента использовалась 
сверхчистая вода. Ее получа
ют с помощью дешевого хи
мического препарата, создан
ного учеными Академии на
ук Азербайджанской ССР. 
Он обеспечивает прочность 
соединения воды с бензином.

КАЗАХСКАЯ ССР
★ АЛМА-АТА. На фото, 

снимке — обычные водопро
водные трубы, но одна из 
них изъедена ржавчиной, а 
другая блестит, как новая. 
Защитить металл от корро
зии помог силикат натрия. 
Незначительная его добавка 
в водопроводную систему 
приводит к образованию 
внутри стальных труб за
щитной пленки. Срок служ
бы их увеличивается в два— 
три раза. Такой метод пред
ложили исследователи Ал
ма-Атинского института ин
женеров железнодорожного 
транспорта.,

Этот институт, в котором 
сейчас обучается свыше двух 
тысяч студентов, открыт в 
Алма-Ате вскоре после XXV 
съезда КПСС. Здесь созданы 
хорошие условия для учебы 
и проведения поисковых ра
бот, действуют около шести
десяти лабораторий и тех
нических кабинетов.

Новый институт стал пя
тидесятым вузом Казахстана. 
К 1980 году здесь заплани
ровано открыть еще шесть 
институтов. Высшая школа 
республики подготовит за 
пятилетие более 175 тысяч 
дипломированных специали
стов — на 24 тысячи боль
ше, чем в девятой пяти
летке.

(ТАСС).

рационализатора РСФСР Ба
талову Александру Алексее
вичу — инженеру ремонтной 
мастерской Богдановичского 
районного объединения «Сель
хозтехника», Свердловская об
ласть.

ЧЬИ РУКИ-ЗОЛОТЫЕ?
...Их одиннадцать. Одиннадцать ребят в голубых комбине

зонах с «молнией». На них понятно смотреть, потому что они 
работают красиво. Эти одиннадцать лучшие слесари-инстру- 
ментальщини ГПТУ и ТУ городов Российской Федерации. 
В Свердловск они приехали “ - -
конкурс, который проходит

ча зональный Всероссийский 
мастерских ГПТУ N? 1.

Условия конкурса сдать
теоретический зачет и за три 
часа по чертежу сделать де
таль. Деталь сложная, на
зывается просто —- растяжка. 
Из круглой заголовки, похо
жей на гильзу, надо выточить 
прямоугольник, квадрат, про- 
резачь паз. просверлить от
верстие и нарезать резьбу. 
Словом, есть над чем поломать 
голову и доказать, что твои

второй. Олег отстал от побе
дителя на один балл. Третьим 
«в теории» стал Виктор Даур- 
цев из Новосибирска.

Но главный критерий кон
курса — практика. А это зна
чит. растяжку надо сработать 
грамотно, быстро и красиво. 
О браке тут не может быть и 
речи. Деталь должна стать 
изящной.

руки — «золотые».
Одиннадцать

одиннадцать 
своего дела: 
красноярец,

> верстаков — 
юных мастеров
челябинец, омич, 
пермяк... Выве-

ренные движения, мысль, де
ловитость, культура. Победи
тель зонального конкурса к 
мае поедет в Чебоксары на 
ко н курс рес п у б л и.кан с ки й.
Каждый из одиннадцати хочет 
обязательно победить. Накану
не ребята сдали теоретический 
экзамен. Лучшим «теорети
ком» стал Владимир Щербаков 
из омского ТУ Л? 5, Олег Фаз
лыев из ГПТУ-63 поселка Ба
ранка Свердловской области —

Зна/ленательная дата 
народов Земли * Под
держка нового Сток
гольмского воззвания

МИР ЧТИТ ПАМЯТЬ
ВЕЛИКОГО РЕВОЛЮЦИОНЕРА

Прогрессивное человечество торжественно отмечает 107-ю го
довщину со дня рождения Владимира Ильича Ленина. Газеты 
социалистических стран, демократическая печать всего мира 
посвящают этой знаменательной дате статьи и материалы, в 
которых подчеркивается непреходящее значение бессмертных 
ленинских идей для борьбы за мир и прогресс на земле, за 
обеспечение политического и социального равенства всех лю-
дей, за торжество идеалов социализма и коммунизма. По слу- 
чаю ленинской годовщины во многих странах проходят собра-чаю ленинской годовщины во
ния и митинги.

• ПРАГА. Великая Ок
тябрьская социалистическая 
революция, открывшая но
вую эру в истории человече
ства, неразрывно связана с 
именем Владимира Ильича 
Ленина, 107-ю годовщину со 
дня рождения которого мы 
торжественно отмечаем в 
эти дни, пишет газета «Ру
де право».

Основываясь на учении 
Ленина, КПСС, коммунисти
ческие и рабочие партии 
других стран социалистиче
ского содружества выполня
ют новые задачи строитель
ства развитого социализма 
и коммунизма, ведут борьбу 
за мир и прогресс.

Социализм стал основой 
общественного и экономиче
ского прогресса в мире, от
мечает газета. Успешное вы
полнение Программы мира, 
разработанной КПСС, от
крывает перспективы мир
ной жизни для сотен мил
лионов людей во всем мире, 
решающий вклад в это вно
сят КПСС, ее ленинский 
Центральный Комитет и 
лично Генеральный секре
тарь ЦК КПСС Л. И. Бреж
нев.
• СОФИЯ. По всей Бол

гарии прошли коммунисти
ческие субботники, посвя
щенные ленинской годов
щине.

Только в Софии во время 
субботника произведено 
промышленной продукции на

12 миллионов левов, выпол
нено строительно-монтаж
ных работ на 2 миллиона- 
левов, в фонд благоустрой
ства столицы поступило 4 
миллиона левов.

«Работническо дело» пи
шет, что «день Ленинско
го субботника для нас, 
как и для миллионов 
советских людей, превра
тился в праздник свободно
го и созидательного творче
ского труда».

На предприятиях и в уч
реждениях проходят торже
ственные собрания, посвя
щенные знаменательной 
дате.
• ХЕЛЬСИНКИ. По ини

циативе общества «Финлян
дия — Советский Союз» во 
многих городах страны де
монстрируются документаль
ные фильмы о жизни и дея
тельности В. Н. Ленина. С 
докладами о его выдающейся 
роли в создании Советского 
государства выступают пе
ред зрителями активисты 
общества.

Оживленно в эти дни в 
музее В. И. Ленина в поро
де Тампере. Особенно боль
шой интерес у посетителей 
музея, рассказал директор 
музея П. Иокела, вызывает 
исторический документ — 
фотокопия постановления 
Совета Народных Комисса
ров о признании государст
венной независимости Фин
ляндии, которое подписал 
Ленин в декабре 1917 года.

Час работы... Перерыв ГО 
Ребята кладут недоде-

данные детали в карманы ком-» 
бинезонов и уносят с собой в 
коридор. На верстаке не остав
ляет никто, потому что у к аж«
дого —свой маленький

Победителей 
транзисторные 
ки, наручные 
сувениры.

секрет« 
призы:

радиоппиемнн- 
часы «Восток»,

...Вес. Деталь готова. Итоги: 
Олег Фазлыев стал победите
лем конкурса «Мастер — золо-
тые
КОЕ. 
цев

руки». Владимир Щерба- 
— второй. Виктор Даур- 
— третий.

Поздравляем!

I национальное совещание
ПАНАМА, 

стоялось первое 
ное совещание

Здесь со- 
националь- 
работников

культуры Панамы, на кото
ром обсуждались проблемы 
развития национальной куль
туры и искусства.

Участники совещания вы
разили поддержку новому 
Стокгольмскому воззванию, 
подчеркнули необходимость 
обуздания гонки вооруже
ний, усиления борьбы за
разрядку международной
напряженности, за упрочение 
всеобщего мира.

Делегаты осудили вмеша
тельство США в культурную 
жизнь Панамы, а также по
требовали возвращения Па-. 
намского канала панамцам, 
восстановления суверените- ■ 
та над всей территорией 
страны.

Бесчинства оккупантов
АММАН. Израильские вла

сти продолжают чинить про
извол в отношении арабско
го населения оккупирован
ных районов. В секторе Га
за они уменьшили нормы 
расхода воды для нужд фел
лахов. А за счет этого уве
личена подача воды из арте
зианских колодцев, принадле
жащих арабам, в поселения 
и на поля израильских коло
нистов в секторе Газа, число 
которых за последнее время 
значительно возросло.

Подобными действиями из
раильские власти вынуждают 
местных жителей покидать 
родные места, а на их зем
ле создают свои военизиро
ванные поселения.

(ТАСС, 21 апреля).
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СЛАВЬСЯ В ВЕНАХ, ЛЕНИН!
СЕГОДНЯ-ДЕНЬ ПАМЯТИ В. И. ЛЕНИНА . ..........

ПРОПАГАНДИСТ- 
РАБОТА 
ТВОРЧЕСКАЯ

Сегодня в Доме политиче
ского просвещения обкома 
КПСС собрались на День 
пропагандиста те, кто все 
свободное время, все свои 
знания и большой жизнен
ный опыт отдает воспита
нию молодежи в духе ком
мунистической убежденнос
ти, классовой закалки. 
Это — лучшие пропагандис
ты системы партийной и ком
сомольской политической 
учебы, руководители школ 
коммунистического труда.

Быть пропагандистом ком
сомольского кружка нелег
ко. Дело не только в том, 
чтобы хорошо знать учебный 
материал и тщательно гото
виться к каждому занятию. 
Работа с молодежью — твор
чество, постоянный поиск, 
требующий от пропагандиста 
инициативы, выдержки, тер
пения. Надо, чтобы слушате
ли верили пропагандисту. 
Тогда с охотой будут посе
щать занятия, активно в них 
участвовать. А чтобы ему 
поверили, необходимо, чтобы 
он сам глубоко верил в то, 
что говорит.

Убедить слушателя — это 
значит научить его самостоя
тельно разбираться в изучае
мом материале, уметь от
стаивать свои суждения. 
В. И. Ленин говорил: «Если 
вы научитесь самостоятель
но разбираться по этому воп
росу, только тогда вы може
те считать себя достаточно 
твердыми в своих убеждени
ях и достаточно успешно от
стаивать их перед кем угод
но и когда угодно».

Воспитание молодежи на 
революционных, боевых и 
трудовых традициях совет
ского народа является одним 
из действенных методов 
классового воспитания. При
чем, главную роль в этом 
приобретают богатейшие тра
диции рабочего класса и его 
партии, пример героической 
жизни и революционной дея
тельности Владимира Ильи
ча Ленина, его теоретиче
ское наследие.

Сегодня нельзя себе пред
ставить работу комсомоль
ских политических кружков 
и семинаров без постоянного 
изучения слушателями ле
нинского теоретического нас
ледия. К ленинской мысли 
обращались и будут обра
щаться новые и новые поко
ления в поисках ответов на 
вопросы, которые выдвигают
ся жизнью, задачами комму
нистического строительства в 
нашей стране.

Не случайно, по решению 
бюро обкома КПСС, День 
пропагандиста проводится 
именно в День памяти 
В. И. Ленина.

Это очень нелегко — быть 
умным советчиком, донести 
до молодежи величие ленин

ских идей, их непреходящую 
актуальность, неразрывную 
связь с задачами, которые 
партия ставит сегодня перед 
комсомолом и молодежью, 
нелегко, как говорил 
В. И. Ленин, «без фраз, без 
восклицаний, с фактами и 
цифрами в руках растолко
вывать вопросы социализма».

Среди лучших комсомоль
ских пропагандистов области 
начальник отдела труда и 
заработной платы Нижнета
гильского медико-инструмен
тального завода Юрий Сер
геевич Мизин, пропагандист 
кружка «Актуальные вопро
сы политики КПСС»; Галина 
Степановна Попова, мон
тажница из Каменска-Ураль- 
ского, пропагандист круж
ка «Основы правовых зна
ний»: директор детского до
ма № 2 Верхотурского рай
она, руководитель теоретиче
ского семинара по актуаль
ным вопросам марксист

ско-ленинской теории Григо
рий Иванович Зеленюк; Га
лина Ивановна Арсланова, 
начальник резцового участка 
Карпинского машинострои
тельного завода, пропаган
дист кружка «Политика 
КПСС — марксизм-лени
низм в действии» и другие.

С 1974 года Александр 
Петрович Быков, инженер- 
конструктор Саранинского 
завода кузнечно-прессового 
оборудования, является про
пагандистом системы комсо
мольской политической уче
бы завода. За это время он 
проявил себя знающим, 
опытным пропагандистом. В 
этом учебном году он ведет 
занятия по программе «Ос- 
нбвы экономических зна
ний». Практические задания, 
выполняемые слушателями 
его кружка, тесно связаны с 
производственной жизнью 
завода. Сам пропагандист 
постоянно работает над по
вышением своего мастерства. 
В этом ему помогает личный 
творческий план. За время 
обучения в кружке все его 
слушатели стали ударниками 
коммунистического труда, а 
в 1976 году ими было пода
но четыре рацпредложения. 
Из них два уже внедрены в 
производство.

Пропагандистами не рож
даются. Ими становятся. 
Становятся тогда, когда у 
коммуниста созревает пот
ребность помочь людям 
стать идейно богаче, соз
нательнее, активнее во 
имя великой цели — строи
тельства коммунизма в на
шей стране. И эту истину 
лучшие пропагандисты об
ласти подтверждают каждый 
день своей работой.

Н. КОСТОУСОВА, 
инструктор обкома 

ВЛКСМ.

В НАШИ дни все реже и 
реже удается услышать 
рассказ очевидца собы

тий первых героических лет 
становления Советской власти 
в нашей стране, а тем $олее — 
встретить челоьтека, видевше
го. слушавшего Владимира 
Ильича Ленина. К нам. в Та
лицкий район, в эти апрель
ские дни приехал старый боль
шевик, встречавшийся с Ильи
чем.

Это еще вполне бодрый для 
своего возраста человек — 
ветеран Советских Вооружен
ных Сил, член Коммунистиче
ской партии с 1919 года, комсо
молец огненного 1918 года, доб
роволец Красной Армии, участ
ник гражданской и Великой 
Отечественной войн, кавалер 
ордена Ленина, двух орденов 
Боевого Красного Знамени, 
гвардии полковник в отстав
ке — Степан Петрович НОГО
ВИЦЫН.

Он часто встречается с мо
лодежью, школьниками, тру

дящимися. За четыре дня, что 
был он в нашем районе, его 
прослушали почти две тысячи 
молодых людей: учащиеся
школ, труженики предприя
тий и колхозники.

И надо видеть, как молодые 
слушают его рассказы. Их по
коряет романтика тех дней. 
С. П. Ноговицын умеет овла
деть вниманием слушателей с 
самого начала выступления 
сгоей откровенностью, просто
той и доверительностью. Его 
впечатления доносят дыхание 
тех дней, когда свершались 
события истинно великие, оп
ределившие целую эпоху.

ТТТЕЛ ГОЛОДНЫЙ июнь 
•••-*■■*-*-1920 года. Комсомоль
ца-добровольца, бедняка-голо
дранца Степу Ноговицына 
из Богородского уезда Вят
ской губернии зачислили 
кремлевским курсантом на 

Дружина школы № 5 Свердловска — правофланговая. Недавно школьному музею В. И. 
Ленина исполнилось 15 лет.

На снимках Л. БАРАНОВА: идет пионерский сбор; руководитель музея Л. А. Пуртова ве
дет занятие «Клуба 13-летних».

Первые московские пулемет
ные курсы.

Ответственна должность 
кремлевского курсанта, охра
няющего с оружием в руках и 
всею своей жизнью самое 
дорогое—Московский Кремль, 
Совнарком, самого Ленина. 
Одним словом, — стоять на 

ОН ВИДЕЛ, СЛУШАЛ ИЛЬИЧА
страже сердца революции.

Бежали дни. Все они были 
до предела насыщены учебой, 
накалены ожиданием встреч с 
Лениным.

Вскоре предоставилась пер
вая возможность увидеть его 
издали: он шел своей торопли
вой походкой через кремлев
ский дзор... И вот курсантам 
сообщили радостную новость: 
Ленин придет к ним в клуб! 
Из всей невообразимой гро
мады дел вырвет время, что
бы встретиться с будущими 
красными командирами, рас
сказать о международном и 
внутреннем положении стра
ны. Мы все его услышим и 
увидим вблизи, рядом.

ПОЯВЛЕНИЕ его перед на- 
ми было внезапным: 

стремительно подошел он к 
краю рампы и с улыбкой, как 
нам показалось, даже озорно, 
посмотрел в зал на нас.

...Огромный зал клуба име
ни Якова Михайловича Сверд

показал на циферблат — пора 
шум кончать! — и приступил 
к. докладу. Слушали его с ве
ликим вниманием: казалось, не 
переводя дыхания, минут пять
десят...

Это драгоценное время он 
выкроил из всей уймы самых 
неотложных, самых срочных, 
требующих безотлагательного 
решения огромной государст
венной и партийной важности 
дел.

А время было очень труд
ное, суровое — шел октябрь 
1920 года. Интервенты и бе
логвардейские банды, кулац
кие мятежи, тиф и голод, раз
руха и война уносили тысячи 
жизней лучших, преданных 
партии людей. Ленин своей 
неистощимой работоспособно
стью и энергией вливал в нас 
непоколебимую веру в конеч
ную победу дела Октября, 
великого дела партии и на
рода.

лова взорвался аплодисмента
ми. Прошла минута, вторая... 
Зал грохотал в едином поры
ве приветствия. Дюжие парни 
не жалели своих крепких ла
доней... Ильич еще раз подо
шел к рампе, поднял руку, уже 
серьезно глянул в глубь зала, 
достал свои карманные часы,

ГТ ЕЩЕ встреча — в дека- 
бре 1920 года. Кремлев

ские курсанты охраняли Боль
шой театр, где работал VIII 
Всероссийский съезд Советов. 
На нем присутствовало свыше 
пяти тысяч делегатов и гостей. 
Его работа продолжалась во
семь дней. И каждый день —

это историческая веха. Удалось 
прослушать заключительную 
речь Ильича на съезде — об 
электрификации страны, о зна
менитом плане ГОЭЛРО. Для 
того времени это звучало ра
дужной симфонией созидания 
и веры в творчество масс... На 
задней стене сцены мерцала 
огнями строек будущего элек
трифицированная карта Рос
сии. Первая карта великих 
строек...

...На всю жизнь запомнился 
длинный коридор Кремлевско
го дворца, где была квартира 
В. И. Ленина. В конце коридо
ра — белая дверь. Около 
нее — пост часового № 27. 
На стене — телефон, образцы 
пропусков в Кремль, список 
посетителей, которых можно 
пропускать к Ленину, в его 
квартиру. Это был уже июль 
1921 года. Стою на посту ран
ним утром. Семь часов. От
крывается дверь квартиры Ле
нина. Владимир Ильич вышел вС книгой по жизни
Важное направление в идей

но-воспитательной работе на
шей библиотеки — это работа 
с молодежью, так как более 
60 процентов читателей со
ставляет молодежь. С по
мощью книги мы рассказы-, 
ваем молодым читателям о 
международном значении Ве
ликого Октября, о его влия
нии на судьбу человечества, о 
влиянии идей Ленина на раз
витие мирового революционно
го процесса.

В учебных заведениях рай
она: школах, техникумах,
ГИТУ проходят «Октябрь
ские чтения», организованные 
по нашей инициативе. Темы 
их: «В. II. Лепин — вождь 
Октября», «В. И. Ленин и кни
га», «Главный идейный настав
ник — киша». «Революцион
ный Урал», «Трудовой ритм 
Урала».

В основе нашей работы — 
пропаганда произведений Ле
нина, литературы о нем. Орга
низуем книжные выставки, 
просмотры, дни пропаганды 
ленинской книги. Такие, как 
«В. И. Ленин и Октябрьская 
революция», «С именем Лени
на», «Ленин, время и я».

В читальном зале недавно 
оформили постоянно действую
щую выставку па тему: «День, 
прожитый по Ильичу». Здесь 
собираются газетные и жур
нальные материалы, расска
зывающие о сегодняшнем дне 
нашей страны, нашего рай
она, о воплощении ленинских 
заветов в жизнь.

Сейчас мы проводим месяч
ник пропаганды ленинского 
наследия и литературы об 
Ильиче. О вожде, революции 
пойдет речь и на вечерах поэти
ческой Ленинианы: «Любимые 
поэты Ленина», «Поэты мира 

коридор с папками для бумаг, 
журналами и газетами. Быстро 
прошел в свой рабочий каби
нет. В два часа он шел в свою 
квартиру на обед. Как и пола
галось, подходя к часовому, он 
предъявил мне развернутый 
пропуск. Беру его, читаю, про
веряю сходство фотографии,

всматриваюсь в дорогие черты 
лица Ленина.

О СЕНТЯБРЕ 1921 года — 
новая встреча с Влади

миром Ильичем. Это было так: 
я стоял в карауле у здания 
Совнаркома. Молодая сотруд
ница быстро вбежала в вести
бюль. По всему было видно, 
что она очень спешит. Про
пуск ее был в полном порядке. 
Вошла она в лифт, нажала 
кнопку подъема. Он поднялся 
немного и остановился. Звоню, 
вызываю монтера. Он быстро 
пришел и начал исправлять 
лифт. В это время слышу на 
лестничной клетке знакомый 
голос Ленина, громкий смех. 
Он шел с Надеждой Констан
тиновной и Марией Ильинич
ной.

«Кто в лифте?»—интересу
ется Ленин. Говорю: «В лифте 
девушка, молодая сотрудница, 
минут уже 15 сидит!» Ленин 
снова спрашивает: «Скоро 
ли будет готово?» Ответил

о Ленине» и на читательской 
конференции по произведению 
Мариетты Шагинян «Четыре 
урока у Ленина».

Для учащихся школ вось
мых—десятых классов прово
дим радиопередачи, групповые 
беседы, книжные выставки, ве
чера. В этом году на первом 
плане — книги по истории на
шей Родины, о большевиках 
Урала, о соратниках Ленина.

Важное место в нашей ра
боте занимает пропаганда ли
тературы об истории нашего 
края, о сегодняшнем дне зем
ли уральской.

Совместно с преподавателя
ми школ № 68, 80, 81, 100, 
парткомом и комитетом 
ВЛКСМ Уралмашзавода орга
низуем встречи для читателей 
с ветеранами партии, ударни
ками первых пятилеток, девя
той пятилетки. Сейчас гото
вится читательская конферен
ция «Дело всей жизни» по об
суждению книги нашею земля
ка Героя Социалистического 
Труда Александра Ивановича 
Крайнова, читательская кон
ференция по произведениям 
уральской писательницы Эль
зы Бадьевой.

Организованно проходят ме
роприятия на темы: «Ленин
ская гвардия Урала», «Мой 
город на Урале», «Замечатель
ные люди Урала».

Успешно прошли радиобесе
ды в таких школах, как № 68, 
80, 72, 81, '100 по теме: «Ге
роев имена мы помним по
именно».

Читатели прослушали и поз
накомились с уральскими рево
люционерами М. Авейде, 
Л. Вайнером, С. Дерябиной. 
Этот цикл радиобесеТ будет 
продолжен, постараемся позна

монтер: «Минут через десять 
исправлю...»

Ленин продолжал рассказы
вать Надежде Константинов
не и Марии Ильиничне что-то 
смешное. Так они стояли око
ло перегородки. Монтер все 
исправил. Лифт опустился. Де
вушка из него вышла и стала 
извиняться, что так долго за
держалась. Ильич ее стал ус
покаивать, взял под руку. Все 
вчетвером пошли на третий 
этаж. Оказалось, что Ильич 
спустился на первый этаж, что
бы распорядиться о ремонте 
лифта.

Потом была гражданская 
война, борьба с бандами на 
Алтае. Вся моя жизнь была 
связана с армией — до выхо
да в отставку.

Тпидцать два года в Совет
ской Армии — срок немалый. 
В них входит и участие в Ве
ликой Отечественной войне — 
бои на подступах к Сталингра
ду в июле 1942 года. Тяжелое 
ранение — перебило левую 
РУКУ, длительное лечение в 
госпитале. После этого —- под
готовка танкистов в запасном 
танковом полку, отправка эше
лонов на фронт. Позднее — 
руководство курсовой перепод
готовкой офицеров в Закав
казском военном округе. И все 
это — освящено встречами с 
Лениным, преданностью его 
идеям, его заботам-и о силе и 
мощи армии Советского госу
дарства.

П. АВДЕЕВ, 
ответственный 

секретарь Талицкого 
районного отделения 

общества «Знание».

комить молодых читателей с 
другими видными уральскими 
революционерами.

Об успехах и достижениях 
нашего района, города в об
ласти коммунистического стро-' 
ительства постоянно сообщает^ 
выставка, организованная в от
деле абонемента: «Дела и-лю
ди Уралмаша», «Писатели 
Свердловска в рабочем строю», 
«Трудовой ритм Урала».

Интересно проходят меро
приятия, организованные с пс- 
мощью работников Средне- 
Уральского книжного изда
тельства. Читатели знакомятся 
с книгами, выпушенными на
шим издательством, с планом' 
работы, проводятся обзоры по 
книгам из серий «Замечатель
ные люди Урала», «Рабочие 
династии Урала».

В нашей библиотеке рабо» 
тает молодой творческий кол? 
лектив. Есть здесь и мастера 
своего дела, особенно те, кото
рые непосредственно работают 
<: читателями. Это — старший 
библиотекарь юношеского от
дела Пина Викторовна Зюзе? 
ва. старший библиотекарь Лк>; 
бовь Кирьяновна Гаяновз) 
Интересно строит свою работу 
и библиотекарь Нина Дмит
риевна Деляиская.

Впереди — большая работа 
по достойной встрече 60-летия 
Октября. И мы постараемся 
вложить все пропагандистское 
.мастерство и педагогический 
дар в это важное политичбг 
скос событие. Это — почет? 
ный долг каждого библио
текаря.

Л. ЧУХЛАНЦЕВА, 
заведующая отделом 

библиотеки 
имени Горького.

Свердловск.

Участники сегодняшнего разговора за «Круглым сто
лом» люди разных профессий. Инженер, библиотекарь, 
педагог... Однако всех их объединяет одно: стремление 
донести до аудитории слово партии, идеи марксизма-лени
низма, расширить кругозор людей, которые приходят на 
их лекции. Коммунистическое мировоззрение, граждан
ская сознательность, чувство ответственности перед обще
ством не приходят сами собой. Они формируются в ре
зультате многогранной идейно-воспитательной работы. Од
ним из таких направлений является лекционная пропа-ним из таких направлений является лекционная
ганда. ,

Итак, знакомьтесь: выпускники очно-заочной 
молодого лектора — И. КОРОЛЬКОВ, народный 
из Карпинска, О. АНИКИНА, заместитель секретаря ко
митета ВЛКСМ Ирбитского мотозавода, Л. ЗУДОВА, ин
женер-математик Северского трубного завода из Полев- 
ского. Т. ПОПОВА, преподаватель Серовского педучили-

ШКОЛЫ 
судья

ща. Е АНДРЕЕВ, второй секретарь Ивдельского горкома 
ВЛКСМ. В. БЕККЕР, начальник смены Богословской 
ТЭЦ из Краснотурьнпска. Т. ШВЕДЧИКОВА, преподава
тель Ирбитского совхоза-техникума.
У некоторых участников 

встречи уже сложилась опре
деленная практика чтения лек
ций, другие только еще от
крывают свой «послужной» 
список. Но в каждом выступ
лении чувствовалась искрен
няя заинтересованность в ре
шении тех или иных проблем, 
интерес к опыту, накопленно
му в других комсомольских 
организациях. Какие же темы 
были определяющими в ходе 
нашего разговора! Эти темы 
были, пожалуй, определены в 
первом же выступлении, про
звучавшем на встрече.

циям, нам часто приходится 
еще и еще раз перечитывать 
многие его работы. И каждый 
раз открываешь для себя что- 
то новое и, осмысляя вновь от-
крытое, 
богаче.

Учеба

становишься духовно

школе молодого
гектора была для нас не са-
моцелью. Мы стремились 
только научиться хорошо 
интересно читать лекции,

не 
и

но

О. АНИКИНА, заместитель
секретаря комитета комсомола 
Ирбитского мотозавода:

— На занятиях в школе мо
лодого лектора мы получили 
прочные, я бы даже сказала, 
объемные знания. Они, безус
ловно, помогут нам в общест
венной работе, при подготов
ке лекций. Но такова уж осо-
бенность 
гандистской

агитационно-про па
работы.

нельзя останавливаться 
достигнутом, постоянное 
движение вперед —

Здесь 
i на 

про
залог

и научиться постоянно попол
нять свои знания. Наверное, 
это и есть творческое отно
шение к своему делу. То, что 
должно определять деятель
ность каждого пропагандиста 
и агитатора.

Творческий подход к лекци
онной пропаганде, умение на 
деле применить ленинские 
принципы, деятельность лек
торских групп. Эти вопросы и 
стали основными в ходе бесе
ды за «Круглым столом». А 
продолжила эту беседу Л. ЗУ
ДОВА, инженер-математик Се
верского трубного завода:

успеха. И вот в этом-то по
стоянном продвижении впе
ред велико значение работ 
В. И. Ленина. Готовясь к лек-

— На днях 
60 лет со дня 
В. И. Ленина 
большевиков

исполнилось 
выступления 

на собрании 
- участников

Всероссийского совещания Со
ветов. В концентрированном 
виде это выступление было

к лжам лекция-открытие круглый
СТОЛ1 

.насмен\
изложено 
рельских

Не так 
читывала

в знаменитых «Ап- 
тезисах».
давно я вновь пере- 
эту работу. Нельзя

не восхищаться логическим 
построением этого програм-
много документа 
социалистической

перехода к 
революции.

Глубина и четкость ленинской 
мысли прослеживаются здесь 
в каждом выводе.

Мне кажется, что каждому 
из нас при построении лек
ции, на какую бы тему она ни 
была, следует всегда помнить, 
какое место отводил Влади
мир Ильич Ленин подготовке 
к каждому выступлению.

Ну и, конечно, одной из са
мых неотъемлемых черт нашей 
работы должна быть любозна
тельность. Постоянное расши
рение своего кругозора — это 
обязательное условие для 
каждого лектора.

Профессиональная подго
товка, постоянное пополнение 
своих знаний — это один из са
мых главных черт современно
го молодого лектора. Но ведь 
порой даже отлично подготов
ленная лекция пройдет мимо 
слушателей, не оставит след в
их душе. В чем тут
Этот вопрос 
выступлении 
подаватель 
готического

подняла
причина! 
в своем

Т. ПОПОВА, пре- 
Серовского педа- 
училища:

— Мне кажется, что здесь 
можно говорить о двух проб
лемах, стоящих перед каждым 
лектором. Во-первых, умение
найти контакт с аудиторией
(этому нас учили на занятиях 
школы молодого лектора). Во- 
вторых, насколько данная те
матика той или иной лекции 
отвечает составу аудитории, ее 
наклонностям, интересам. Эту 
проблему решить гораздо 
сложнее.

Взять хотя бы наш город Се-

ров. Лекторские группы на
предприятиях, в учебных заве
дениях у час существуют, но 
они как бы отгорожены друг 
от друга невидимой стеной. 
Какие лекции, например, гото
вят ребята из лекторской
группы на Серовском 
лургическом заводе, 
знаем. А кдгда нет

метал- 
мы не 
общего

плана лекционной пропаганды, 
очень трудно готовить лекции 
именно по интересам. Необхо
дим координационный центр 
при горкоме комсомола, кото
рый бы направлял всю эту ра
боту.

Л. ЗУДОВА:
— У нас в Полевском дела 

обстоят иначе. Лекторская 
группа при горкоме комсомо
ла осуществляет выполнение 
плана, составленного с учетом 
интересов различных катего
рий молодежи.

Согласна, 
бота всех

что успешная ра-
лекторских

возможна лишь при
групп 

наличии
общего плана. Но мне кажет
ся, что есть и еще одна проб
лема, решив которую мы смо
жем добиться более высоких 
результатов. Я имею в виду 
увеличение числа молодых 
лекторов...

Кадры лекторских групп. 
Вопрос, который действитель
но требует скорейшего реше
ния. Здесь можно напомнить 
одно известное ленинское ука
зание: «Во всякой школе са-
мое важное идейно-поли-
тическое направление лекций. 
Чем определяется это направ
ление! Всецело и исключи
тельно составом лекторов...»

Сейчас в комсомольских 
организациях области многое 
делается для того, чтобы лек
торские группы работали еще 
более интересно, чтобы состав 
их год от года расширялся.

ШШ!

Большую помощь в этом от
ношении оказывает ежегодная 
школа молодого лектора. Кста
ти, в беседе за «Круглым сто
лом» в адрес преподавателей 
школы, ее организаторов было 
сказано немало теплых слоз. 
«На занятиях в школе я на
учился логически мыслить», 
«Понравилась тщательно про
думанная тематика всех лек
ций», «Секреты ораторского 
мастерства. В школе я научил
ся многим из них». Эти и дру
гие отзывы не раз звучали во 
время беседы. Но все же ос
новное — это поиск новых ин
тересных путей, и в частности 
в деле организации лекторских 
групп на местах. Об этом го
ворил в своем выступлении 
В. БЕККЕР, начальник смены 
Богословской ТЭЦ:

— У нас на каждом пред
приятии имеется отделение об
щества «Знание». Совместно с 
членами заводского комитета

кой Октябрьской социалисти
ческой революции. Но вот о 
чем хотелось бы сказать. Под
ходят к концу Ленинские об
щественно - политич е с к и е 
чтения, посвященные 60-летию 
Великого Октября. А что сде
лано? Успешно ответить на 
этот вопоос могут, очевидно, 
лишь немногие горкомы и 
райкомы комсомола. По-мо
ему, основной недостаток 
здесь заключается в том, что 
в стороне от общественно-по
литических чтений оказались 
лекторские группы при горко
мах и райкомах ВЛКСМ, ко
митетах комсомола предприя
тий. Быстро решить этот во
прос — значит, сделать более 
эффективным хотя бы послед
ний этап общественно-полити
ческих чтений.

давать людям
знания, углублять

новые 
их тео-

ретическую подготовку.
На занятиях в школе моло

дого лектора нам приводили 
одно интересное высказыва-

нием совхоза закреплен свой 
лектор. Молодые хлеборобы 
уже знают особенности буду
щей лекции, а в свою очередч» 
лектор хорошо знаком со 
своей аудиторией. Мне кажет
ся, это тоже одно из слага» 
емых успеха.

Интересный разговор со
стоялся на встрече и о под
готовке к Ленинскому уроку
«Революционный держим

комсомола
ва < 
щих

«Знание»
активисты общест- 

• выбирают буду-
участников лекторских

групп, в основном, из числа 
молодых специалистов. Затем 
на семинарах определяются 
темы будущих лекций, идет 
подготовка выступлений.

Творческому росту молодых 
лекторов помогают и конкур
сы на лучшую лекцию, кото
рые проходят на Богословском 
алюминиевом заводе, на дру
гих предприятиях города.

Е. АНДРЕЕВ, второй секре
тарь Ивдельского горкома 
ВЛКСМ:

— Действительно, конкурсы 
молодых лекторов прочно уже 
вошли в практику нашей ра
боты. Сейчас во всех городах 
и районах области молодые 
агитаторы готовятся к конкур
су на лучший текст лекции, 
посвященной 60-летию Вели-

Эффективность выступле-
ния перед молодежной ауди
торией. Из чего она склады
вается? Об этом уже говори
лось в самом начале беседы 
за «Круглым стопом», но проб
лема эта многогранна. Вот по
чему разговор был продол
жен.

И. КОРОЛЬКОВ, народный 
судья:

— Я считаю, что эффектив
ность каждого выступления 
складывается прежде всего из 
его связи с жизнью. Однако 
это совсем не значит, чтобы в 
каждой лекции обязательно 
переводить разговор на про
изводственные успехи и т. д.
Бесспорно, 
работы на

все, что касается
производстве,i, вза-1

имоотношений, складывающих
ся здесь, глубоко волнует лю
дей. Но ведь лекция — это не 
производственное совещание
и не рабочее 
факты из жизни 
водиться вовсе 
чтобы построить

лекцию. Кажда:

собрание. И 
должны при-
не для 
на них

того, 
всю

я лекция долж’

ние Н. К. 
объясняет
нина 
«...при 
гнаться

Крупской, 
отношение 
изучению 
изучении

которое
В. И. Л.е- 

теории. 
Меркса

точностью
определений, формулировок 

• по всем правилам науки, ухо
дить в детали не следует. 
Главное при изучении марк
сизма — это понимание духа 
марксизма, понимание основ
ных идей, умение приложить 
марксизм к действительно
сти».

Исходя из этого, мы и дол
жны готовить каждую лекцию
так, чтобы она не 
ла определенную
НИЙ, 
дей, 
для

Т.

но и будила 
становилась 

дальнейшего

только дава- 
сумму зна- 
мысль лю- 
импульсом 

поиска.
ШВЕДЧИКОВА,

■атель Ирбитского 
техникума:

— Эффективность 
лекции зависит еще 
стемы лекционной 
ды, сложившейся в

препода- 
совхоза-

каждой 
и от си- 

пропаган- 
том или

ином районе. В нашем районе, 
например, за каждым отделе-

шаг!» И здесь было высказа
но немало предложений, на
правленных на то, какую по
мощь в этом важнейшем деле 
могут оказать молодые лек
торы.

О. АНИКИНА:
— В лекторских группах дол

жна быть сейчас разработана 
тематика лекций, посвященных 
работам В. И. Ленина о моло
дежи. В нашем комитете ком
сомола, например, в преддве
рии Ленинского урока будет 
прочитан цикл лекций на эту 
тему.

Л. ЗУДОВА:
— На нашем заводе тоже 

состоятся лекции в помощь 
участникам Ленинского урока. 
Особое внимание уделим те
ме «В. И. Ленин и интернаци
ональное воспитание молоде
жи».

Е. АНДРЕЕВ:
— Мне кажется, что перед 

проведением Ленинского уро-
ка на каждом предприятии, в 
учебном заведении 
состояться массовые
Это ведь тоже л^но 
правлений подготовки 
нинскому уроку.

должны 
лекции.
из на- 
к Ле-

Сегодняшний разговор выпускников школы молодого 
лектора все, кто собрались в этот день в редакции, решили 
продолжить. Почему? Да потому, что у каждого из 
впереди еще много нерешенных проблем, связанных 
лекционной пропагандой. Поэтому договорились так: 
ред началом нового учебного года в школе молодого лек
тора (а начнется учебный год с 1 октября), собраться еще 
раз. чтобы поговорить о том, как выпускники пшолы су
мели использовать знания, полученные в школе молодого лектора.

НИХ 
с 

не

Ведь безусловно, что многие из них откроют за это 
время новые «секреты» лекторского мастерства.

Беседу за «Круглым столом» записал
Ю. КУТУЗОВ.
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втз вождя в тЕдт н шо
Самые глубокие, наиболее 

интересные пьесы, спектак
ли, фильмы о Ленине отра
жали не только его великую 
деятельность, ио также идеи 
и атмосферу времени, в ко
торое эти пьесы, спектакли, 
фильмы создавались. В. Щу
кин и М Штраух, А. Кап- 
лер и М. Ромм, Н. Погодин и 
С. Юткевич в свое прочте
ние образа Ленина вложили 
темперамент и увлеченность 
строителей первых пятиле
ток. патриотизм и самоотвеп- 
женность защитников Роди
ны, верность революционно
му гуманизму.

В художественной Ленини- 
ане недавних лет наиболее 
интересными исполнителями 
роли Ленина стали артисты 
Ю. Каюров. А. Мягков, М. 
Ульянов, К. Лавров.

Они выступили в фильмах 
и спектаклях, когда в исто
рико-революционном жанре 
явственно проявилось тяготе
ние к документалистской 
стилистике.

ПРИМЕР органичного 
использования эсте
тики документализ- 

ма—Фильм «Шестое июля», 
поставленный режиссером 
Ю. Карасиком по сценарию 
М. Шатрова. Он начинался 
подлинными фотоснимками 
1918 года: остывшие паро
возы, голодные дети, горест
ные лица русских крестья
нок, усталые солдаты, воз
вращающиеся к своим раз
валившимся, а то и спален
ным хатам, пестрые эпизоды 
жизни большого города — 
улиц революционной столи
цы.

В этом фильме образ Ле
нина воплотил артист Юрий 
Каюров. Хроникальный стиль 
произведения проявился и в 
сдержанности, даже эмоцио
нальном аскетизме актерских 
работ. От Ю. Каюрова по

требовалась графическая же
сткость исполнения. Артист 
Ю. Каюров и ранее был из
вестен, как талантливый ис
полнитель ленинских ролей— 
на драматической сцене в Са
ратове и в фильме о моло
дом Ленине «В начале ве
ка». Работой над образом 
Владимира Ильича в «Ше
стом июля» он заявил о 
себе как вполне зрелый ма
стер.

Андреи Мягков сыг
рал молодого Ленина 
в фильме М. Дон

ского «Надежда». Владимир 
Ульянов и Надежда Круп
ская в ссылке, в Шушенском, 
празднуют свое обручение. 
Это весна их жизни, несмот
ря ни на что. Взявшись за 
руки, вместе со своими друзь
ями-ссыльными, они идут по 
широкому приволью навстре
чу своей судьбе, навстречу 
революции, навстречу буду
щему.

Для артиста А. Мягкова 
это первое выступление в 
роли Ленина. Но прежде он 
уже имел серьезный опыт в 
создании образов выдаю
щихся людей: Александра 
Герцена в фильме «Старый 
дом» и Аркадия Гайдара в 
картине «Серебряные тру
бы . Он умеет передать на
пряженность духовной жизни 
героя, волевой посыл, муже
ственную прочность. У Мяг
кова мужественные, волевые 
качества выступают не ого- 
ленно. а органично соеди
ненными с открытой чело
вечностью, сердечным внима
нием к людям.

ЗАМЕТНЫМ актер
ским достижением в 
произведениях Лени- 

нианы явилось исполнение 
роли Владимира Ильича ар
тистом Михаилом Ульяно
вым. Он выступил в 1970 го

ду в возобновленной поста
новке «Человека с ружьем» 
в театре имени Вахтангова и 
в кинофильме «На пути к 
Ленину». Первым же обра
щением артиста к ленинско
му образу было исполнение 
заглавной роли в телефиль
ме «Полтора часа в кабине
те Ленина».

Широкоэкранная лента 
«На пути к Ленину» снята 
совместно киностудиями «Де
фа» и «Мосфильм». В осно
ву картины легла автобио
графическая повесть немец
кого писателя-коммуниста 
Альфреда Куреллы. Сцена
рий написан драматургами 
Хельмутом Вайерлем и Евге
нием Габриловичем.

...Суровый, голодный и 
романтический 1919 год. 
Подпольный ЦК Немецкой 
компартии поручает Виктору 
Клейсту доставить в Москву 
письмо. Виктор выполнил 
задание. И главным событи
ем стала для него встреча с 
Лениным.

Владимир Ильич принял 
его в рабочем кремлевском 
кабинете. Он нашел для это
го время среди своих не
отложных и важных дел.

В коротком эпизоде М. Уль
янову трудно было развер
нуть психологическую пар
титуру ленинского характе
ра. Поневоле пришлось огра
ничиться портретной зари
совкой. Но и при этом мы 
увидели убедительную рабо
ту большого мастера, сумев
шего сплавить воедино сос
редоточенность и стреми
тельность, требовательную 
твердость и мудрую человеч
ность.

СТЕТИКА докумен- 
тализма проявилась 
не только в кинема

тографе, но и на сцене. В 
русле этой тенденции — 

спектакль «Защитник Улья
нов», идущий на малой сце
не ленинградского Большого 
драматического театра. Спек
такль поставлен режиссером 
Ю. Аксеновым под художест
венным руководством Г. Тов
стоногова.

Пьеса молодых драматур
гов Л. Виноградова и М. 
Еремина основана на доку
ментах. Документальность 
стала стнлеобразующим на
чалом спектакля, определила 
его оформление, сдержанное 
и четкое исполнение заглав
ной роли артистом Кирил
лом Лавровым.

Здесь Ульянову 22—23 го
да. Но уже чувствуется в 
нем крупная личность. В нем 
была и уверенная молодая 
сила, и духовная 'кристаль
ность, и целеустремленность.

Продолжением работы ар
тиста К. Лаврова над ленин
ским образом стало его вы
ступление в недавнем филь
ме «Доверие», созданном на 
«Ленфильме» в содружестве 
с кинематографистами Фин
ляндии.

Здесь Совнарком и Ленин 
решают вопрос о признании 
Финляндии самостоятельным 
государством.

Режиссеры фильма Вик
тор Трегубович и Эдвин Лай
не сосредоточивают экранное 
действие на этом историчес
ком событии как на важной 
политической проблеме.

В фильме почти нет быта, 
броских штрихов эпохи, ее 
атмосферы. Интонация филь
ма. его осветленность даже 
как будто бы входят в про
тиворечие с трудностями мо
мента. Ленин вышел из 
Смольного. Он снят на фоне 
голубого расстреллиевского 
собора. Белизна сиега. Зо
лотистые блики, солнца. В 
просторном небе “парит чай

ка. И только черные галки 
на голых деревьях напоми
нают, что это декабрь. В та
ком кадре есть настроение, 
даже символичность — ведь 
главное для Ленина в эти 
дни, как бы ни было труд
но, холодно и голодно, 
главное — это победившая, 
продолжающаяся, крепну
щая революция.

Зрелость, ум, сосредото
ченность — вот основные, 
черты Ленина, которые во
плотил в этом фильме ар
тист К. Лавров.

Фильм ведет нас к пости
жению сложного в Ленине — 
от хорошо известного. Сна
чала вместе с оператором 
Д. Месхиевым мы как бы 
осматриваем знаменитый ле
нинский кабинет в Смоль
ном, с мебелью в полотняных 
чехлах. Потом видим Лени
на за столом, с телефонной 
трубкой в руке. В первом 
портретном кадре сходство 
не абсолютное. Видим лицо 
человека в зените его исто
рической судьбы, мужествен
ное и спокойное. Со строгим 
прищуром и доброй улыбкой. 
Проступают знакомые черты 
лица актера. Но только в 
первые секунды. Вскоре ак
тер и герой сливаются в еди
ном живом образе.

СОЗДАНИЕ все новых 
и разных произведе
ний о В. И. Ленине 

остается важной задачей со
ветского искусства. Такая 
необходимость — и от неис
черпаемости того великого и 
всеобъемлющего, что заклю
чено в этом человеке — 
гражданину, философе и по
литическом руководителе. 
Такая необходимость — и от 
того, что сами мы на каж
дом новом этапе истории ис
пытываем потребность вновь 
и вновь посоветоваться с Ле
пиным, обратиться к Лени
ну с нашими новыми забота
ми, поделиться с ним новы
ми радостями.

Н. ЗАЙЦЕВ, 
доктор искусствоведения.
Ленинград.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 

УРАЛЬЦЫ Г

СЕМИНАР

До чего 
интересно, 
ребята!

В однодневном доме отды
ха Серовского металлургиче
ского завода состоялся семи
нар актива юношеских доб
ровольных пожарных дружин 
домоуправлений и подшефных 
школ завода. Цель встречи: 
активизировать работу по про
филактике пожаров.

Была проделана большая 
работа. Председатель Всесо
юзного добровольного пожар
ного общества В. Б. Сафонова 
рассказала ребятам о развитии 
пожарной охраны в стране 
Инженер 14-го отряда профес
сиональной пожарной охраны 
города К. И. Ворошилова на
помнила о причинах возникно
вения пожаров, рассказала о 
первичных средствах пожаро
тушения, об эффективных 
приемах тушения очага по
жара.

После этого состоялась тор
жественная линейка, на кото
рой были приняты новые чле
ны ЮДПД.

А сколько нового, полез
ного и интересного открыли 
для себя ребята в познава
тельно-развлекательном КВН? 
Ребятам задавались самые не
ожиданные вопросы и зада
ния, и на все надо дать пол
ный ответ.

Утром была проведена 
учебная «Тревога!». Ребята 
показали практически, чему 
они научились.

А. АФАНАСЬЕВ.

ФЕСТИВАЛЬ

Молодо — 
не зелено

Вокально - инструменталь
ный ансамбль «Юность» 
Дворца культуры школьни
ков Нижнетагильского ме
таллургического комбината, 
которым руководят Л. Па
рамонова и В. Фладунг, мо
лод не только по возрасту 
участников, названию, а и по 
времени своего создания. Но, 
несмотря на это. уже завое
вал популярность у молоде
жи города. Ансамбль в этом 
году стал лауреатом город
ского конкурса молодых ис
полнителей советской песни.

Отличилась «Юность» и 
на закончившемся в Нижнем 
Тагиле городском фестивале 
школьной художественной 
самодеятельности, на нем 
ансамблт исполнил шесть пе
сен. Свежо и жизнерадостно 
прозвучали в его исполнении 
«Студ е н т к а - практикант
ка». «Веселый ударник». 
«Юность» вместе с духовым 
оркестром Дворца культуры 
школьников комбината и 
ансамблем скрипачей Дворца 
культуры строителей пред
ставят город на областном 
конкурсе.

П. ГНЕЗДЮКОВ.

САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

«Варшавский 
набат»

Премьера спектакля Вар
шавский набат» состоялась во 
Дворце культуры Талицкого 
района. Это работа Талиц
кого народного театра. Его 
режиссер В. А. Струков нашел 
интересное решение спектак
ля — он в некоторых эпизо
дах перенес действия со сцены 
в зрительный зал. В единое 

целое слились развернувшиеся 
на сцене действия с кадрами 
документальной кинохроники. 

Это — еще одна находка ре
жиссера.

Сейчас народный театр пр- 
нарывает новый спектакль в 
сельских Домах культуры.

И. БЕКЕТОВ.

НОВЫЕ ТОВАРЫ

Лестница- 
невидимка

Свердловским заводом торго
вого машиностроения освоено 
производство банкетки, со 
встроенной стремянной. Это 
очень удобно. В обычном поло
жении банкетка используется 
по прямому назначению. Си
денье ее — мягкое с настилом 
из полиуритана. Лесенка нахо
дится в сложенном положе
нии внутри банкетки. Когда 
потребуетсл лестница, сиденье 
поднимается и можно пользо
ваться двухступенчатой метал
лической лесенкой, потопая 
надежно финсиоуется стропа
ми. Под верхней ступенькой 
вделана пластмассовая короб
ка для хранения одежных и 
сапожных щеток.

Н. МОРОЗОВ.

СМОТР

Мы танцуем...
В Нижнем Тагиле закончил

ся городской смотр хореог
рафических коллективов го
рода. В нем приняли участие 
10 самых сильных танцеваль
ных коллективов. Победителя
ми смотра стали ребята из го
родского Дома пионеров — 
танцоры ансамбля .Волшеб
ный башмачок»: Сергей По
нарин, Оля Седышева, Саша 
Железнов, Люда Быданцева. 
Жюри ртметилр мастерство 
юных танцоров, четкое испол
нение. Руководит ребятами 
Тамара Григорьевна Хандрус.

Ю. САЛАМАТОВ.

СОЮЗ СОВРЕМЕН
НОСТИ И СТАРИНЫ 
• ПРОТИВОРЕЧИЙ СТА
НОВИТСЯ БОЛЬШЕ 
• ЦЕЛЬ — МАКСИМАЛЬ
НЫЕ ПРИБЫЛИ е ОБВИ
НЕНИЯ АМЕРИКАНСКОЙ 
ПИСАТЕЛЬНИЦЫ • ВЫ
СТУПЛЕНИЕ ТОКИЙСКИХ 
ТРУДЯЩИХСЯ

ГОНОЧНАЯ
МАФИЯ НУ И НРАВЫ!

НАМ ТОЛЬКО ЧТО СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

ГОРОДА, ГДЕ МЫ ЖИВЕМ
О проблемах болгарской архитектуры рассказывает Асен 

ТОПРЕВ — один из руководителей «Главпроекта» Софии.

ГЛАВНАЯ задача совре
менной болгарской ар
хитектуры — формиро

вание гармоничной и удоб
ной для человека жизненной 
среды. Приведу в пример но
вый жилищный комплекс 
«Йордан Лютибродски» во 
Враце. Жилые дома здесь 
закрыты по отношению к ули
це и выходят на небольшой 
парк, школьные дворы, дет
ские и спортивные площадки. 
В целом комплекс выглядит 
так: жилые дома, оформляю
щие главные магистрали, зна
чительно выше тех, которые- 
расположены внутри. Высота 
зданий от 5 до 18 этажей. Ин- 
теоесно решена внутренняя 
зона: первые этажи домов за
нимают торговые, культурно- 
бытовые и административные 
объекты. Тишина, уют, про
стор, зелень скверов прида
ют микрорайону особое оча- 
оование.

Автомобилей у населения 
нашей страны становится все 
больше. Поэтому рядом с 
главными въездами в комп
лекс расположены многоэтаж
ные общественные гаражи и 
открытые двухэтажные стоян
ки.

Союз архитекторов Болга
рии в последние годы все-ча
ще переходит к практике кон

курсов на лучшую разработку 
городскик районов и микро
районов. Это предоставляет 
богатые возможности для 
претворения в жизнь ориги
нальных архитектурных идей. 
Так были выбраны, например, 
решения новых жилищных 
комплексов «Васил Левеки» в 
Разграде и «Чайка» в Варне. 
В них отражены принципы со
временного градостроительст
ва — создание обширных тор
говых центров, где запреще
но движение транспорта, обо
рудованы многочисленные 
детские и спортивные площад
ки.

В своей работе болгарские 
архитекторы и проектиров
щики стремятся гармонично 
сочетать современную город
скую среду с памятниками 
старины и древнего зодчества. 
Так было сделано в Копривш- 
тице, в Пловдиве, Созполе и 
других городах страны. Это 
чрезвычайно важное и ответ
ственное дело, требующее 
большого художественного 
вкуса.

Бесспорной удачей совре
менного градостроительства 
можно считать оформление 
площади в Ботевграде. Уме
ренная высота новых зданий 
подчеркивает величие и кра
соту древней башни на цент-

ральной площади. Старый па
мятник приобретает совер
шенно новое звучание и оча
рование.

Оригинально решены под
земные переходы нашей сто
лицы, которые помимо своей 
прямой функции выполняют и 
роль своеобразных музеев. 
Здесь в естественном виде 
оставлены археологические 
раскопки древних сооружений 
Сердики — теперешней Со
фии.

Давайте заглянем в другой 
своеобразный археологиче
ский музей, расположенный 
на одной из полян Доктор
ского сада в центре Софии. 
Каменные порталы древних 
зданий II—VIII веков, богато 
украшенные орнаментом, со- 
хоанившиеся колонны храма 
Солнца и другие экспонаты 
этого музея органично вписы
ваются и в зелень сада, и в 
соседство с жилыми блоками.

Скоро в честь 100-летия со 
дня объявления Софии столи
цей Болгарии у нас откроет
ся специальная выставка ра
бот архитекторов, художников 
и дизайнеров страны. Она, 
несомненно, подскажет новые 
творческие решения, поможет 
сделать города, в которых мы 
живем, еще красивее и уют
нее.

(АПН).

Сделать систему здравоохранения доступной для всего народа — одна из важнейших 
задач Фронта освобождения Мозамбика (ФРЕЛИМО). Одной из первых мер нового пра
вительства стала национализация больниц и частных клиник. Недавно в республике прош
ла вакцинация детей против оспы, туберкулеза и нори.

Действенную помощь в развитии здравоохранения оказывают Советский Союз и дру
гие страны социалистического содружества.

На снимке: советский хирург А. Кутин проводит послеоперационный осмотр больного. 
Снимок Н. Акимова. (Фотохроника ТАСС).

НОВАЯ Зеландия и поны
не формально остается 
доминионом Англии. Из- 

за обширных экономических, 
социальных и культурных 
связей с бывшей метрополией 
ее часто называют «Британи
ей южных морей».

И действительно, Новая Зе
ландия прочно связана с Вели
кобританией. Как заявил не
давно премьер-министр Р. Мал
дун, торговля с Англией для 
страны является «ее кровью». 
Английские потребители обес
печивают 31 процент выручки 
от продажи мяса, 36 процен
тов — от шерсти и 72 про
цента — от масла. Извест
ный в стране политический дея-

ТРУДНЫЙ 
союз

тель Д. Маршалл как-то за
явил, что если Англия пере
станет покупать у Новой Зе
ландии продукты животновод
ства, то это будет катастро
фой для местной экономики.

Вступление Англии в «Об
щий рынок» вопреки интере
сам многих зависящих от тор
говли с ней государств поста
вило в крайне тяжелое поло
жение и Новую Зеландию. В 
прошлом году, например, по 
вине ЕЭС в стране скопилось 
более 30 тысяч тонн молочно
го порошка. Критическая си
туация сложилась и со сбытом 
сыра. По решению ЕЭС цена 
на него была заморожена, в то 
время как на английский и 
'ирландский значительно сни
жена.

Однако главную заботу со
ставляет проблем^ масла. Со
общество вынудило Новую Зе
ландию сократить его поставки 
в Англию на 5 тысяч тонн 
в год. После 1980 года оно 
грозится вообще запретить ввоз 
масла в страны ЕЭС. А это 
будет означать для Новой 
Зеландии ежегодный ущерб в 
140 миллионов долларов. «Об
щий рынок» строит китайскую 
стену из пошлин и. по-видимо- 
му, намерен от нас совсем из
бавиться», — заявил недавно 
представитель новозеландской 
молочной промышленности в 
ЕЭС.

Новозеландские лидеры в 
последнее время зачастили в 
Европу, пытаясь разрешить 
возникшие противоречия. Не
давно в Брюссель ездил пре
мьер-министр Р. Малдун. «Но
вой Зеландии теперь прихо
дится иметь дело не с Англи
ей, а с ЕЭС», — отметил он, 
судя по всему, не очень на
деясь на поддержку англичан.

Журналисты метко окрести
ли пеструю компанию участ
ников международных сорев
нований гоночных автомоби
лей «Формула-1» мафией. На 
гонках «греют руки» владель
цы и конструкторы автомо
бильных заводов, продюсеры, 
финансирующие состязания, 
организаторы гонок...

Главная цель всех этих лю
дей, далеких от настоящего 
спорта, — получение макси
мальных прибылей любой це
ной. И то, что в погоне за 
миллионами участвуют гонщи
ки — люди, несомненно, сме
лые и мужественные, — не 
облагораживает подобную «иг
ру со смертью».

В состязаниях 1976 года в 
Бранде Хатче (Англия) участ
вовало 13 автомобильных 
фирм, поставивших машины 
«Тирел», «Лежье», «Марч», 
«Шадоу» и другие. Но особен
но острое соперничество раз
вернулось между автомоби
лями «Феррари» и «Мак-Ло- 
рэн». Их хозяева строили коз
ни друг другу, стремясь ском
прометировать машину со
перника.

Итальянский заводчик Фер
рари потратил немало усилий, 
чтобы убрать со своего пути 
Кена Тирела с его машиной 
«Тирел». Появление шестико
лесной гоночной машины, да 
еще с четырьмя колесами впе
реди, вызвало недоумение 
многих специалистов. Ферра
ри воспользовался этим за
мешательством и развернул 
хорошо оплаченную кампанию 
нападок на конструктора Ти
рела. Итальянец и его аген
ты не брезговали ничем, стре
мясь запугать гонщиков, ко
торые и без того не торопи
лись опробовать машину.

Не знает предела и жад
ность устроителей гонок. Они

отказываются вкладывать ка
питалы в долгосрочные и на
дежные сооружения. На трас
сах нередки холмы и впади
ны, грозящие авариями. С 
1950 года на соревнованиях 
автомобилей «Формула-1» по
гибло 115 гонщиков.

«Очень прискорбно, — кон
статировала лондонская
«Таймс», — что дух наживы 
все больше разлагает гонщи-- 
ков. Они откровенно превоа- 
щаются в бизнесменов, забы
вая о спортивной чести. Инт
риги, коварство, злой умы
сел им отнюдь не чужды».

Словом, все участники го
ночного бизнеса стоят друг 
друга. Однако недавно над 
гоночной мафией нависла уг
роза раскола. Под вопрос бы
ла поставлена возможность 
завершения уже начатых го
нок 1977 года. Конструкторы 
гоночных автомобилей потре
бовали выплатить им в этом 
году 350 тысяч долларов вме
сто «скромных» 285 тысяч — 
в прошлом.

Устроители состязаний воз
мутились «эл^й наглостью» 
(хотя после уплаты требуе
мой суммы у Йих осталось бы 
550 тысяч долларов чистой 
прибыли) и учредили в Мона
ко, где прибыли налогами не 
облагаются, новую компанию. 
Семь миллионеров согласи
лись финансировать будущие 
гонки.

«Приходится признать, — 
писала английская «Санди 
тайме», — что за романтиче
ским туманом*, созданным 
буржуазной рекламой, скрыва
ются алчные и преступные 
дельцы, готовые на любую 
подлость во имя денег».

С. РУХОВИЧ. 
(АПН).

ИМПЕРИАЛИЗМ БЕЗ МАСКИ —..
По мнению американской 

писательницы Тай-Грейс Эт
кинсон, для того, чтобы по
нять, что такое гестапо, амери
канцам не обязательно рыться 
в книгах или смотреть исто
рические фильмы. Эткинсон 
считает, что жители Соединен
ных Штатов легко могут су
дить об этом по деятельности 
Федерального бюро расследо
ваний (ФБР).

Писательница выступила не
давно на пресс-конференции в 
канадском городе Ванкувере. 
«Одно упоминание о ФБР на
водит на американок ужас, и
это вполне понятно. гово-
рила она. — Сотрудники бюро 
добиваются признаний самы
ми бесчеловечными методами. 
Я бы сказала, что на сегодня 
ФБР — самая опасная терро
ристическая группа в США».

Американская охранка
тается выловить 
знак протеста

тех, кто
пы- 

в
против воины

1И1НвПНИ И1ЩЯШШИН

С. ЗИМИН, 
еоб. корр. АПН. 

Веллингтон.

во Вьетнаме дезертировал из 
армии. «Объявленная недавно 
амнистия на этих людей не 
распространяется, — подчерк
нула Эткинсон. — Они по- 
прежнему значатся в списках 
разыскиваемых и подлежащих 
аресту».

• ПАРИЖ. Созданный во 
Франции комитет за осво
бождение «уилмингтонской 
десятки» — группы невинно 
осужденных американских 
борцов за гражданские пра
ва, призвал всех сторонников 
соблюдения прав и свобод 
человека поддержать кампа
нию солидарности с жертва
ми судебной расправы. Ко
митет решил провести с 2 по 
9 мая неделю действий за 
освобождение «уилмингтон
ской десятки».

ф ФЛОРЕНЦИЯ. Здесь 
завершился международный 
семинар руководителей ин
формационных агентств и

служб массовой информа- *9 
ции.

В принятом участниками -а 
семинара заключительном 
коммюнике говорится, что § 
журналисты и представители я 
информационных служб об- я 
судили международные про- § 
блемы- распространения ин
формации. Они констатиро
вали наличие несбаланси
рованности в обмене инфор
мации между развивающими
ся и развитыми странами. 
Участники согласились в том, " 
что необходимо приложить 
существенные усилия для ис- 
правления этого положения.

(ТАСС, 21 апреля).

ДА

ТОКИО. К борьбе за осуществление насущных требований 
широких народных масс призвали участники митинга и де
монстрации, состоявшихся в японской столице. Выступление 
токийских трудящихся было организовано Советом по прове
дению совместной весенней борьбы, объединяющим около 
8 600 тысяч человек.

На снимке: во время демонстрации в Токио.
Снимок Джапан Пресс —ТАСС.

«ПО ПОДОБИЮ
ГЕСТАПО»

Чтобы напасть на их след, 
ФБР хватает жен этих людей, 
сестер, подруг, надеясь полу
чить от них нужные сведения. 
В выборе методов американ
ские жандармы не стесняются. 
Тех, кто отказывается выдать 
своих близких, приговаривают 
к тюремному заключению сро
ком до трех лет. Еще одни 
«популярный» способ воздейст-

Полтора года назад, сооб-
шило 
Пресс, 
гоаждан 
Дуглас

агентство Канадиан 
двое американских 
— Джозеф Бертон и
Дерхэм публично

вовать на «упрямиц» рас-
пускать о них грязные слухи 
«Словом, ФБР создано по об
разу и подобию действовав
шего в нацистской Германии
гестапо», —
Грейс Эткинсон.

Выступление
писательницы в

заявила Тай-

американской 
Ванкувере не

оставило канадцев безучастны
ми. Тем более, что недавно они
узнали 
шееся 
ным:

нечто, прежде казав- 
немыслимым, невероят- 

деятельность агентов
ФБР выходит далеко за пре
делы США. А границы Кана
ды перестали для них сущест
вовать уже давно.

сознались в том, что по зада
нию Федерального бюпо они 
неоднократно ездили в Канаду, 
чтобы шпионить за членами 
местных радикальных органи
заций. На счету одного лишь 
Бертона десять таких поездок 
Он не только вынюхивал ин
тересующие американскую тай
ную полицию сведения, но и 
выполнял функции пповокатп- 
па. Дерхэм же. проникнув в 
Движение американских ин
дейцев (ДЛИ), способствовп з

«Гринпис», ведущая кампанию, 
в защиту морских животных^ 
У «Гринпис» есть последовав 
тели и в Соединенных Штатах, 
Один из них сообщил «Банку* 
вер сан» о том. что ФБР про
являет подозрительный интерес 
к руководителю организации—; 
канадцу Полу Уотсону.

Узнав об этом, Уотсон, разу
меется, возмутился: «Я уро
женец и гражданин Канады, 
законов никогда нс преступал 
и подрывной деятельностью нс 
занимаюсь. Но раз тебя пре 
следуют лишь за то, что ты 
вслух высказываешь убежде
ния. вполне к тому же согла
сующиеся с существующим за*
конодательством. 
шими порядками 
но».

Примечательно,

значит, с на) 
не все лад-

что происхо-

развалу 
лиала.

его канадского фи

На днях галета «Ванкувер 
сан» рассказала еше об одном 
случае непрошеного «внима 
|фя» со стороны ФБР. На сей 
раз его объектом слежки аме
риканской охранки стала дей 
ствующая в провинции Британ
ская Колумбия организация

дит все это всего лишь не
сколько месяцев спустя поел» 
того, как ФБР публично «кая
лось» в содеянных грехах и 
обещало «примерным поводе 
нием» заслужить себе проще 
ние.

А. СМОЛЕНЦЕВ. 
(АПН)

ННМШШП
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Участием в зональных соревнованиях на приз газеты «Совет
ский спорт» свердловский «Автомобилист» закончил выступ
ление в нынешнем сезоне. И хотя официально «Автомобилист* 
уже имел принадлежность к высшему хоккейному обществу 
страны, было понятно, что игры в этом турнире явились свое
го рода пробой сил свердловчан перед предстоящим серьезным
чемпионатом, где команда встретится и поведет 
советского хоккея.

После окончания свердловского зонального 
корреспондент встретился со старшим тренером 
ста» А. П. Даниловым и попросил его ответить 
сов. связанных с будущим команды.

спор с асами
турнира наш 
«Автомобилм-
на ряд воНро-

— Альберт Петрович, перед 
командой в последнем турнире 
сезона стояли определенные и, 
можно сказать, не совсем обыч
ные задачи, связанные, в част
ности, с переходом «Автомо
билиста» в высшую лигу. Рас
скажите, пожалуйста, о них.

— Этот турнир был дейст
вительно необычным для «Ав
томобилиста». Перед коман
дой ставились как бы две за
дачи. Одна из них официаль
ная, так сказать, видимая для

билист» уступает пока 
будущим соперникам в

свонм 
физи-

В частности, особое внимание 
будет уделено физической под
готовке: мы начнем ее раньше 
обычного, причем планируется 
увеличить примерно в два ра
за нагрузки, по сравнению с 
тем, что мы имели в нынеш
нем году. Работа ведется в 
тесном содружестве с научны
ми и медицинскими учрежде
ниями Свердловска, и это. не-

всех занять второе место.
Это мобилизующая часть за
дания для команды. Другая— 
это как подводная часть айс
берга: невидимая невооружен
ным глазом, не просматривае
мая сторонним наблюдателем, 
но основная для всего наше
го коллектива — задача, свя
занная уже с ■ подготовкой к 
будущему сезону.

В частности, турнир дал нам 
возможность сравнить состоя
ние . техническо-тактического 
мастерства «Автомобилиста» 
с командами высшей лиги, фи
зической готовности нашей 
команды вести поединки с но
выми соперниками, мы смогли 
проверить и волевые качества 
наших игроков. Мы получили 
возможность провести всесто
ронние. сравнения, дать реаль
ную оценку пашей готовности 
к выступлению в высшей лиге, 
определить наши слабые сто
роны, что ласт нам возмож
ность наиболее плодотворно 
организовать учебно-трениро
вочный процесс во время под
готовки ' к будущему сезону. 
Естественно, что все это про^

ческой подготовке. Турнир на
глядно показал это нам, тре
нере?, м, стало очевидным от
ставание физической подго
товки и нашим игрокам.

Встречи с командами выс
шей лиги показали, что сверд
ловские хоккеисты отстают в 
игровой быстроте во всех ее 
компонентах: и в скорости вы
полнения технических приемов, 
и в тактическом мышлении, 
осуществлении определенных 
вариантов игры, в манере за
нятия позиции и быстроте ори
ентировки на поле, нс говоря 
уже об организации скорост-
ных атак, 
отстаем от 
перников.

Сейчас, 
лиги, нам 
сматривать

Здесь мы здорово 
своих будущих со-

на пороге высшей 
приходится пере- 

и перестраивать
многое. Казалось бы, парадок-
сально отказываться 
компонентов игры,

от тех 
которые

принесли успех команде в ны
нешнем сезоне, но нам прихо
дится сейчас считать их уже 
как «издержки» первой лиги. 
Пример тому, скажем, орга
низация атаки. В первой лиге 
мы были в этом отношении на
голову 
ков и 
вить эту 
ко нам 
соперник

выше наших сопсрии- 
позволяли себе гото- 
атаку столько, сколь- 
было нужно. Причем 

всегда предоставлял

сомненно, 
пользу.

приносит нам

Относительно доукомплекто-
вания i 
ворить 
сказать

команды конкретно го- 
что-либо рацо. Могу
лишь, что мы ПО»

прежнему верны своему деви
зу под знаменами «Авто-
мобилиста» должны выступать
лучшие 
ловского
всех

воспитанники сверд-
хоккея. Мы ждем

ребят, которые, отслу-
жив в рядах Советской Ар
мин, 
Это

придут к нам в команду.

Игорь
Николай 

Ваганов,
Агафонцев,

Болдырев и другие
Александр

? хоккеис-
ты. Мы считаем, что все они 
должны играть в свердлов
ском хоккее и стремиться 
попасть в главную хоккейную 
команду области.

— Альберт Петрович, как, 
на ваш взгляд, обстоят дела 
с подготовкой надежного ре
зерва для «Автомобилиста» в 
нашей области?

ВЧЕРА в свердловском 
Дворце спорта профсою

зов начались игры первого 
круга заключительного этапа 
чемпионата СССР по волейбо
лу среди женских команд 
высшей лиги, в котором участ
вуют восемь сильнейших кол
лективов страны. Наши кор
респонденты побывали на од
ной из последних тренировок 
волейболисток свердловской 
«Уралочки», которые готови
лись к предстоящему турниру.

Огромный от пола до по
толка светло-зеленый занавес, 
разделивший пополам уютный 
светлый спортзал Свердловско
го завода транспортного маши
ностроения имени Свердлова, 
сделал площадку похожей на 
сцену. Ощущение это усилива
лось от того, что балкон был 
заполнен зрителями — юными 
воспитанницами волейбольной 
ДЮСШ «Уралочки». А на пло
щадке шла репетиция буду

щих волейбольных спектаклей.
— Стоп! Все по своим мес

там! Не были готовы к приему 
мяча, нельзя стоять без дви
жения... — за режиссерским 
пультом старший тренер 
команды заслуженный тре
нер РСФСР Н. Карполь.

Разыгрывающий игрок С. Ни
кишина переводит мяч с флан
га на фланг, откуда атакуют 
И. Колодяжная и Т. Савченко, 
а сзади их страхуют Н. Радзе- 
вич, О. Соловова, Н. Морозова.

Карполь: «Играть в нападе
нии у нас любят и умеют поч
ти все команды. А вот умение 
защищаться приходит лишь с 
с опытом, здесь требуется мно
го работы. Надежная защита — 
показатель класса команды».

Волейбольная команда
«Уралочка» — в нашей области 
одна из самых благополучных. 
Вот уже в течение семи лет 
команда каждый год показыва
ет результаты лучше, чем в

• ФОТОРЕПОРТАЖ

СТУПЕНИ, 
ВЕДУЩИЕ 
ВВЕРХ

предыдущем, К наивысшим до
стижениям свердловчанок сле
дует отнести серебряные ме
дали VI летней Спартакиады 
народов СССР, завоеванные 
ими в составе сборной РСФСР. 
Подтверждением успехов 
«Уралочки» служит и то, что 
четверо ее игроков являются 
кандидатами в сборную СССР, 
а Н. Карполь утвержден вто
рым тренером сборной страны.

Нынешний сезон команда 
начала как никогда уверенно и 
перед заключительным этапом, 
набрав в 24 играх 15 очков, 
делит третье-четвертое места.

Карполь: «Для любой коман
ды очень большое значение 
имеет удачный старт, запас 
очков, который позволяет 
потом играть спокойно. Имен
но в таком плане мы и гото
вились к сезону. И в целом,

нам это удалось, * но вот по
мешал грипп, которым пере
болели все наши игроки перед 
началом первенства. И если в 
первых двух турах мы играли 
хорошо, на том запасе сил, ко
торый , был у девчат, то к 
третьему ленинградскому туру 
наступил спад, и команда взя
ла лишь два очка. Календарь 
нынешнего первенства очень 
напряженный, перерывы меж
ду турами — всего семь дней. 
Так что восстановиться нам в 
какой-то мере удалось лишь к 
концу последнего тура в 
Ворошиловграде. Тем не менее 
в целом все наши планы мы 
выполняем. Планировали по
пасть в восьмерку, потом бо
роться за место в шестерке. 
Но сейчас думаем, что можно 
поставить себе целью и более 
высокое место».

Вот уже несколько лет 
«Уралочка» выступает в одном 
составе. Причем каждый год 
в команде появляется несколь
ко молодых игроков, которые 
рядом со своими старшими по
другами учатся, набираются 
опыта. Так, в прошлом году 
прочно обосновалась в ос
новном составе И. Колодяжная, 
в этом — заявила о себе дуб
лер Л. Логиновой С. Никишина. 
Сейчас тренируются с коман
дой школьницы Н. Разумова, 
Н. Вильямовская, О. Шарда- 
кова. Однако «короткая ска
мейка» продолжает оставаться 
проблемой команды. Тех се
ми-восьми игроков основного 
состава, конечно же, не хва
тает, чтобы ровно, без срывов 
играть в таком трудном и 
длительном турнире. А моло- ; 
дым нужен опыт, который ■ 
приобретается только в ответ- - 
стзенных турнирах.

Надеемся, что свердловчан- ' 
ки выступят успешно перед 
свердловскими болельщиками. 
Впервые «Уралочка» претенду
ет на медали чемпионата. Ко- I 
нечно, и соперники трудные — 
лучшие команды страны. Но 
ведь только в таких поединках 
и проверяется характер.

л. ШИШКИН.

Ня снимках: старший 
тренер «Уралочки» Н. КАР
ПОЛЬ; идет тренировка: мяч 
принимает О. СОЛОВОВА.

Снимки А. Лысякова.

Свердловский хоккей до-
бился большого успеха 
томобилист» вышел в 
лигу. Но для того, 
команда получила в

— <Ав- 
высшую 

чтобы 
ней no

li уж ностоянную прописку, ..J..... _
еще многое сделать. Для ста-

сматривалось во
командами-: высшей

Прежде всего
было проверить

встречах с 
лиги.
нам нужно 
состоятель-

ность действий команды в обо
роне. Именно всей команды, 
так как оборона сейчас орга
низуется и ведется с расчетом
действия в ней не отдельных
игроков - защитников, а всей 
команды. Первая же встреча 
«Автомобилиста» с командой 
высшей лиги наглядно показа
ла нам, что физическая под
готовка наших игроков явно 
недостаточная, чтобы мощно и

нам пространство — он ухо
дил из нашей зоны, заботясь 
о том, чтобы охранять свою 
половину поля и ближайшие 
подступы к воротам. Теперь 
же мы воочию убедились, что 
команде нужно отказываться 
от такого способа организа
ции атак, что нам никто не по
зволит так привольно дейст
вовать. На турнире во ветре 
чах с командами высшей лиги 
мы столкнулись с тактикой не
прерывного силового давле 
ния соперников в нашей зоне, 
и свердловчанам организовать 
атаку было неизмеримо труд
нее, чем раньше, на каждый

новлення свердловского хок
кея на солидную основу нуж
но, прежде всего, создать 
стройную систему, где воп
росы подготовки резерва для 
главной команды решались бы, 
начиная с детского хоккея, с 
обязательным наличием в 
Свердловске промежуточного
звена команды второй ли-
ги. Она должна быть «дочер
ней» командой «Автомобили
ста», где мог бы проходить 
«обкатку» ближайший резерв 
коллектива мастеров. Эти воп
росы уже поднимались не раз 
на самых различных уровнях,
они должны 
^прежде всего 
спорткомитетом
федерацией хоккея.

быть решены, 
областным 

и областной
К сожа-

грамотно ооороняться во
встречах с многоопытными со
перниками. В игре с «Крылья
ми Советов» бросилось в гла
за, в частности, что при орга
низации обороны нам еще не 
хватает не только грамотно
сти. но и боевитости. Обе шай
бы. пропущенные «Автомоби
листом» в этом матче, были в 
определенной мере обусловле
ны тем, что наши крайние на
падающие в этих эпизодах не 
приняли . участия в обороне. 
Первая шайба влетела в наши 
ворота без всякого противо
действия Александра Кулико
ва «своему» защитнику, 
торый, по сути, и нанес

ко- 
ре-

проход к 
тратилось 
мени.

То, 
совсем 
оценке

что

воротам соперника 
много сил и вре-

нам сейчас нужен
другой критерий в 

своей подготовки, со
вершенно ясно. Турнир убеди
тельно доказал это. И ценно

лению. далее разговоров 
дело не идет.

Нельзя пройти и мимо 
системы, по которой у 
Свердловск представлен

это

той 
нас 

во
е профессия ТРЕНЕР общества «Металлург Во-

шающий удар, а Лебедев, на 
счету которого оказалась эта 
шайба, лишь подправил ее в 
ворота. ■ Рождению второго го
ла мог активно помешать Сер
гей Селиванов, тоже с позиций 
крайнего нападающего.

Так уж получилось, что во 
встрече с командами высшей 
лиги наши хоккеисты выхлест
нули запас сил в атаке, а на 
организацию надежной оборо
ны их не хватило.

На турнире мы специально 
пошли на утяжеление режима 
игры, подстраиваясь к сопер
никам. Дело в том, что мы 

. привыкли играть одним со
ставом 35—45 секунд, коман
ды же высшей лиги держат 
игроков на поле значительно 
дольше — 1 минуту 15—20 се
кунд. И мы, откровенно го
воря, не выдержали этой фор
мулы поединка. Это еще раз 
говорит о том, что «Автомо-

то, что все мы испытали силу 
команд высшей лиги на себе, 
а это очень важно для наших 
хоккеистов. Можно так ска
зать: лучше один раз попро
бовать на себе, чем сто раз 
услышать. В этом, я думаю, 
основное значение для «Ав
томобилиста» минувшего тур
нира на приз газеты «Совет
ский спорт».

— Исходя из всего сказан
ного. можно предположить, 
что руководство «Автомоби
листа» уже имеет четкий план 
подготовки команды к пред
стоящему сезону. Что можно 
сказать по этому поводу?

— Да, нам сейчас совер-

всесоюзном соревновании юно
шеских и молодежных команд. 
Ясно, что здесь должны иг
рать самые сильные хоккеис
ты своей возрастной группы, 
а для этого должен быть очень 
тесный контакт между трене
рами свердловских хоккейных
школ «Спартаковец» 
«Юность», причем цель 
должна быть одна —

и 
его 
как

Можно лучше представить на 
всесоюзной арене Свердловск 
Ясно, что такая постановка 
вопроса будет способствовать 
и росту резерва для команд 
мастеров. Однако у нас нет 
еще полезного содружества 
тренеров хоккейных школ, и 
от этого страдает общее 
дело.

Все эти вопросы предстоит
решать 
митету

ооластному 
и областной

шенно очевидно, что нужно ук-- нии хоккея.

спортко- 
федера-

НАСТАВНИК
УРАЛЬСКИХ
ШТАНГИСТОВ

Мастера спорта СССР 
Михаила Лазаревича Бляхе
ра хорошо/знают все штан
гисты Уральского военного 
округа. Он пробыл в сбор
ной команде Свердловской 
области • более пятнадцати 
лет. Участник шести лет
них Спартакиад России. В 
каких бы соревнованиях ни
принимал участие, всегда
был если *не чемпионом, то
минимум

стока», 
спорта 
полнил 
году.

Норматив 
в легком 

впервые

мастера 
весе вы- 

в 1951

атлетов Уральского военно
го округа.

Высокую оценку оборудо-* 
вания зала штанги свердлов-

рёпить вратарское звено. С 
уходом на тренерскую работу 
Виктора Пучкова мы еще не 
можем должным обпазом вос
полнить потерю для команды 
этого высококлассного игрока. 
Далее мы наметили ряд мер 
по укреплению линии защиты, 
продумываются варианты бо
лее надежной игры наших на
падающих. Все эти вопросы 
будут решаться как за счет 
изменения учебного процесса, 
освоения современных такти
ческих построений, так и за 
счет комплектования команды.

Могу сказать, что в связи 
с этим перед командой ставят
ся более жесткие условия в 
подготовке к новому сезону.

В заключение хочу сказать.
что к «Автомобилисту» очень 
внимательно относятся пар
тийные и советские организа
ции Свердловска и области. 
В создании и становлении 
команды они приняли не 
только большое участие, но и 
с пониманием отнеслись к 
нуждам ее. И такое отношение
обязывает 
возможное.

нас сделать все 
чтобы выступать

как можно лучше в самой вы
сокой группе команд отечест
венного хоккея. Команда чув
ствует большую ответствен 
ность перед трудящимися на
шей области и постарается до
стойно выступить на чемпио
нате страны.

в тройке призе-
ров. Многократный чемпион
города Свердловска и

Свердловской области в лег-

ком весе.
— Большое впечатление, 

говорит Михаил Лазаре
вич, — оставили соревнова
ния II Спартакиады наро
дов • России, которая прово
дилась в Москве в 1947 го
ду. Я тогда выступал в со
ставе сборной команды 
Свердловской области и по
казал свой лучший резуль
тат в легчайшем весе, занял 
общее третье место. Осенью 
того же года занял первое 
место в соревнованиях силь
нейших тяжелоатлетов спорт-

Сейчас он тренер-воспи
татель. Фигура довольно 
заметная в Свердловске и 
области, в Уральском воен
ном округе. Его деловитости, 
аккуратности во всех делах, 
которыми он занимается, 
энергии, трудолюбию, на
стойчивости в достижении 
пели можно позавидовать. 
Он не только тренер, но и - 
хороший организатор. Сила
ми секции в спортивном 
клубе Армии был оборудо
ван зал тяжелой атлетики, 
который теперь один из 
лучших в Свердловске. Тре
нером Бл,яхером сконструи-

ского СКЛ дали 
тяжелоатлеты

известные 
заслужен-

Многое в коллективе зави
сит от тренера, его общест-, 
венного лица, авторитета, 
обаяния и поведения, его 
тренерской «струнки».

Встреча должна быть при-
ные мастера спорта Ф. Бог- ятна и тренеру, и ученику^ 
Дановский, " ”
В. Шарий.

п. Первушин,
В таком обору-

дованиом заде можно воспи-
тывать больших 
«железной игры».

мастеров 
Ведь не-

даром в этой секции начи
нали свой, спортивный путь 
Давид Ригерт и Владимир 
Вагин, которые впервые

А помощь тренера ощутима/ 
Искать новые формы пд^-, 
пирования тренировки, под-, 
бирать новые подсобные уп
ражнения, чтобы трениро
ваться было интересно, ни
какого насилия, никакого 
нажима — справедливая

рованы вспомогательные
станки для развития силы 
ног, плечевого пояса, брюш-
кого пресса,
новой 
сборной

силы.
развития ста-

Штангисты
Вооруженных Сил

на сборах с удовольствием 
занимаются в зале тяжело-

АФИША «НА СМЕНУ!».

« Футбол.
СССР. Первая лига.

Чемпионат

проводятся 
во Дворце 
союзов. 22 
(Киев) —

реля.
лове к)

«Уралмаш»
23 ап- 

(Сверд-
«Торпедо* (Кутай-

(Ташкент), 
сква) — <
Начало 1 в

в Свердловске, 
спорта проф- 
апреля. СКИФ 

«Автомобилист» 
«Динамо» (Мо-

«Аврсра» 
5 12.00.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО 12.10 — «Шахматная школа». 
Класс разрядников. Середина 
игры. (Цв.).

Суббота, 23
9.00
9.10

«ВОСТОК* 
МОСКВА. Новости. 
Утренняя гимнасти-

Ка. (Цв.).
9.30 — «Умелые руки». (Цв.).
10.00 

(Цв.).
10.30 

грамма. 
(Цв.).

11.00

Для вас. родители.
Музыкальная про- 
«Утренняя почта».
«Край, в нотором ты 

живешь». Мультфильм. (Цв.).
11.10 — «Рассказы о худож

никах». Народный художник 
СССР Е. Белашова. (Цв.).

11.40 — 
век». (Цв.).

12.10 -
«Природа чело-
«Лирические мело-

дии». (Цв.).
12.35 — Тираж «Спортлото».
12.45 — «Литературные чте

ния». К. Федин. «Рисунок с 
Ленина». (Цв.).

13.05 — «Москвичка». (Цв.).

14.25 — «В гостях у сказки». 
«Цветик-семицветик». Худо- 
жретвенный фильм. (Цв.).

14.55 — I 
«Здоровье».

15.25 — 
встречи на 
ле. (Цв.).

15.45 — 
немент».

Почта программы 
. (Цв.).

Друже ственные 
। африканской зем-
«Музыкальный або-

______  . Камерная музыка 
А. П. Бородина. (Цв.).

16.20 — «Илья Муромец».
Мультфильм. (Цв.).

16.30 «Сод р у ж е с т в о».
(Цв.).

17.00 — «В мире животных».
(Цв.).

18.00
18.15

Новости. 
Художествен и ы й

фильм «День приема по лич
ным вопросам».

19.45
Год 1942-й». (Цв.).

«Наша биография.

13.05 Свердловск. Студен-
там-заочникам. История КПСС. 
I курс. Борьба партии за со
вершенствование развитого со
циалистического общества и 
постепенный пеоеход к комму
низму (1959—1976).

14.25 Сопротивление мэ-
териалов. Ш курс. Упругие ко
лебания.

15.45 
курс Кризис

Политэкономия. IV
совой системы

17.05

валютнотфинан- 
нмпериализма.

Научный комму-
низм. V курс. Современная эпо
ха и мировой революционный 
процесс.

18.20 — Новости.
18.35 — Из цикла «Урал му

зыкальный». С пленума компо
зиторов Урала.

21.00 
21.30

«Время». 
Чемпионат мира

хоккею. ( Сборная Швеции 
сборная Канады. Передача

по
из

19.40 — 
чина».

20.10 — 
премьера». 
ТЮЗе.

«Шаги великого по-
«Сегодня в театре 
«Оглянись. Гия* в

Австрии. (Цв.). По окончании — 
Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА

20.40 — Для вас. малыши!
21.00 MOCKBA. «Клуб чи-

11.25 МОСКВА. Ленин
нопутешествий». (Цв.).

нами. Чтение 2-й класс.
11.45 12.40 Учащимся

8 х классов. Истерил. Начало 
революционной деятельности 
В. И. Ленина.

22.00 Народные мелодии.
Концерт. (Цв.).

22.15 — Свердловск Новости.
22.30 МОСКВА.

ма документальных
Програм- 
фильмов.

выполнили норматив 
ра спорта здесь на 
ском помосте.

Вляхер, 
спортсменом, 
вал команду 
(Свердловск),

еще

масте- 
ураль-

будучи
уже трениро- 
« Металлург» 

и иногда уче-
ники обходили Своего учи
теля на помосте, это и оп
ределило его дальнейшую 
судьбу. Вместо металлурги
ческого техникума поступил 
в физкультурный.

Теперь Вляхер уже вос
питал 15 мастеров спорта.

требовательность вот
творческое кредо тренера 
Бляхера. "

Сейчас под руководством' 
Бляхера тренируется немало 
способных армейских штан
гистов. Думается, тренер и' 
его ученики на верном пути. 
И успех, большой успех, 
к ним обязательно придет.

Р. ШЕИЕРМАН, 
заслуженный мастер 

спорта СССР.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

си). Свердловск. Централь
ный стадион. Начало в 
18.00. 27 апреля. «Уралмаш» 
(Свердловск) — «Колхозчи» 
(Ашхабад^ Свердловск. 
Центральный стадион. На
чало в 18.00.

• Волейбол. Чемпионат 
страны. Женские команды. 
Высшая лига. Финал. Игры

(Ворошиловград) 
(Москва).
(Свердловск) —

(Рига).
«Искра» 

ЦСКА
«Уралочка»

«Спартак»
(Ленинград). Начало в 18.00.
23 апреля. ЦСКА
«Спартак»
чало 
лист» 
лочка»

в 12.00.
СКИФ

«Искра». На- 
«Автомоби-

«Динамо». «Ура-

ло в 18.00.
день отдыха.

«Аврора». Нача-
24 апреля —

23.00 Поет народный ар-
тист Латвийской ССР П. Гра- 
велис. (Цв.).

23.30 Экран зарубежного
фильма. «Ленарстео от люб
ви».Художественный фильм.

СУББОТА, 23 АПРЕЛЯ
7.15 — Гимнастика для детей.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Сегодня ЖИЗЕЛЬ 
23-1У РИГОЛЕТТО 
24-1У утром ЛЕБЕДИНОЕ

ОЗЕРО 
вечером КОНЦЕРТ

А. СОЛОВЬЯНЕНКО.
7.25 — Областные
7.35 Новые книги.

известия.
7.45 —

Объявления. 9.10 — Музыкаль
ная передача «Где же вы те
перь, друзья-однополчане...*. 
17.15 —Спорт для всех.. 17.30 — 
Творческий портрет артиста 
Б. Плотникова. 18.30 — Радио
альманах «Мужество». 19.00 — 
Передачи из Москвы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня премьера

ПОЗДНЯЯ СЕРЕНАДА 
23-IV ДАРЮ ТЕБЕ ЛЮБОВЬ 
24-ГУ утром ДАРЮ ТЕБЕ

ЛЮБОВЬ 
вечером ЛЕТУЧАЯ МЫШЬ

23 — 24 апреля по области ожидается переменная облачность, 
местами небольшой дождь, во второй половине срока преиму
щественно без осадков. Ветер западный, 5 —10 метров в секун
ду. Температура воздуха нвчью О плюс 5. в начале срока на се
вере области ночью минус 2 плюс 3, днем температура возду
ха будет 9—14 градусов тепла.

ПРАЗДНИЧНЫЙ ТИРАЖ

Безусловно, вы уже задумались над

тем, какой подарок преподнесете своим

близким и друзьям в эти предмайские

дни. Не забудьте еще об одной возмож-

ности порадовать ваших родных.

Хорошее приложение к праздничному подарку карточки «Спортлото»,
ведь в случае удачи выигрыш от 3 до 5000 рублей вам обеспечен. А кому 
не будет приятен такой подарок к празднику!

Напоминаем: 18-й тираж «Субботнего спортлото» («5 из 36») состоится
в канун майского праздника 
11 мая.

30 апреля, а 19-й тираж («6 из 49»)

Зональное управление «Спортлото» поздравляет 
щими праздниками и желает удачи!

свердловчан с наступаю-

Зональное управление «Спортлото».

Свердловский комбинат торговой рекламы.
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